
EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

ACTA  DE  LA  SESIÓN  ORDINARIA  CELEBRADA  POR  EL  EXCMO.  AYUNTAMIENTO
PLENO EL DÍA 30 DE ENERO DE 2019, EN PRIMERA CONVOCATORIA.

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Jaén a las nueve horas y cuarenta
minutos del día treinta de enero de dos mil diecinueve, se reúne el Excmo. Ayuntamiento Pleno
a fin de celebrar Sesión Ordinaria en primera convocatoria. 

Preside el Ilmo. Sr. Alcalde, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ.

 Concurren  los  Sres/as.  Concejales  Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA REYES

CHAMORRO BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL

FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ

SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO

BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), D.
CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D.
MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. Mª DE ÁFRICA

COLOMO JIMÉNEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL

LATORRE RAMIRO (PSOE), D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN
EN COMÚN), Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO

PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), asistidos  de  la  Sra.  Secretaria  General  Acctal.,  de  la
Corporación,  Dª ROCÍO MARÍN MURIEL,  y de la funcionaria municipal  adscrita al Negociado de
Actas, Dª Mª DEL MAR FERNÁNDEZ DE MOYA ROMERO.

No asiste a la sesión plenaria la Concejal Del Grupo Municipal Jaén en Común, Dª. Mª

DOLORES NIETO NIETO.

No se encuentra al inicio de la sesión Plenaria el Concejal no adscrito, D. VÍCTOR MANUEL

SANTIAGO PÉREZ, que se incorpora en el punto nº 4 del orden del día.

Comprobada la  existencia  de  quórum legal  suficiente,  por  la  Presidencia  se  declara
abierta la sesión, pasándose al examen de los asuntos integrados en el Orden del Día.
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NÚMERO UNO.- PROPUESTA DE MODIFICACIÓN DEL RÉGIMEN DE DEDICACIÓN

EXCLUSIVA, EN EL EJERCICIO DE SUS CARGOS, DE LOS CONCEJALES DEL GRUPO

MUNICIPAL SOCIALISTA, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ Y Dª MATILDE CRUZ

CARRASCO.

Vistos  los  escritos  presentados  por  la  CONCEJAL VICEPORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL

SOCIALISTA, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, con fecha 25 de enero del actual,  y por D.

MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, CONCEJAL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, con

fecha 29 de enero del actual,  en el Registro General de la Corporación decretados para su

tramitación a la Secretaría General, con nº de asiento de entrada: 2019001941 y 2019002216,

respectivamente:
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Sometida a votación la propuesta el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el
voto  a  favor  de  los  Sres/as.  Concejales, D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ

CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE

ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª.  Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,  Dª.  MARÍA ISABEL LORITE
MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), la abstención
de  los  Sres/as.  Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL

SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª. SARA MARTÍNEZ

BALLESTEROS,  (JAÉN EN COMÚN), Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, Dª. YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.
ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª. MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO y D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y la abstención, por
ausencia, de la Sra. Dª Mª DOLORES NIETO NIETO (JAÉN EN COMÚN).

ACUERDA:

El  alta  en  el  régimen  de  dedicación  exclusiva  en  el  ejercicio  de  sus  cargos  de  D.
Francisco José Estepa Vílchez y Dª. Matilde Cruz Carrasco, con efectos del día 1 de enero de
2019.

DE LA COMISIÓN MUNICIPAL INFORMATIVA DE RECURSOS HUMANOS, 
HACIENDA Y ECONOMÍA

NÚMERO  DOS.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  LA  ACEPTACIÓN  DE  LA

DONACIÓN DE LA SEGUNDA PLANTA DE APARCAMIENTO A CONSTRUIR EN SOLAR

UBICADO EN CALLE SAN CLEMENTE, Nº 5 (Expediente Nº 1/2018/DONA del Negociado

de Patrimonio).

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 18 de enero de 2019 por la Tercera

Tte. Alcalde Delegada del Área de Patrimonio, Casco Histórico, Sanidad, Desarrollo Local y

Empleo,  dictaminada  favorablemente  por  la  Comisión  Municipal  Informativa  de  Recursos

Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día 25 de enero de 2019:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría,  con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA

REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.
MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER
MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL

SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS

(PP),  el  voto en  contra  de los  Sres/as. D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ

BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN), la abstención de los Sres/as.   D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª.
MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ
PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. MARÍA

ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), y
la abstención por ausencia del Sr./D. Víctor Manuel Santiago Pérez (Concejal no adscrito) y la
Sra./Dª.  Mª  Dolores  Nieto  Nieto  (JeC).  En total  14  votos a  favor,  2  votos en  contra,  9
abstenciones y 2 abstenciones por ausencia, lo que representa el voto favorable de la
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación,

ACUERDA:

PRIMERO.- Aceptar la donación de la segunda planta del aparcamiento a construir en el
solar ubicado en el nº 5 de la calle San Clemente, con reserva del usufructo, durante un plazo
de  50  años,  para  si  o  un  tercero,  a  contar  desde  la  obtención  de  la  licencia  de  primera
ocupación,  consolidándose  el  pleno  dominio  una  vez  transcurrido  el  reseñado  plazo,
estableciéndose los siguientes condicionantes:

- Constitución  por  parte  del  Excmo.  Ayuntamiento  de  Jaén  a  favor  de  la  finca  que
constituye actualmente el solar ubicado en la calle San Clemente, nº 5, finca registral
3111, de una servidumbre de paso a través del subsuelo que va desde el acceso al
Parking de la Plaza de la Constitución hasta el aparcamiento subterráneo a construir en
la calle San Clemente, nº 5, incluido el tránsito a través del mismo y salida al vial público,
y  ello  de  acuerdo  con  la  delimitación  física  que  obra  en  el  plano  que  se  inserta  a
continuación,  otorgándose al  efecto, cuando fuera preciso, cuantos documentos sean
necesarios para el buen fin de estas operaciones.
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- Que con carácter previo a la constitución de la servidumbre de paso, se tramite por el
Negociado  de  Patrimonio,  en  caso  de  que  registralmente  sea  necesario,  el  de  la
segregación de suelo y subsuelo de la vía por donde transcurre la servidumbre, así como
su desafectación del dominio público.

- Finalización de la obra a ejecutar en el solar de la C/ San Clemente, nº 5 e inscripción en
el  Registro  de  la  Propiedad  de  las  plazas  de  aparcamiento  objeto  del  contrato,
asumiendo SOLPRIGA el coste total.

- Que se asuma por parte de SOLPRIGA el coste total de las obras de la servidumbre de
paso, ampliación y desdoblamiento que irían desde el acceso al parking de la Plaza de la
Constitución hasta el solar de la calle San Clemente (incluido el tránsito a través del
parking).

- Serán por cargo de la usufructuaria de la  planta de aparcamiento cuya donación se
acepta, los gastos ordinarios y extraordinarios de comunidad,  tributos, impuestos,  así
como cualquier  otro  gasto  que  surja  o  se  genere  durante  los  cincuenta  años  de  la
duración del usufructo.

SEGUNDO.- Inevitablemente, el incumplimiento de una sola de las condiciones anteriores
expuestas conllevaría dejar sin efecto cualquiera de las actuaciones realizadas sin que esta
Administración tenga que indemnizar a SOLPRIGA, quien a su vez, asumirá el compromiso de
reponer a su estado todo lo actuado.

TERCERO.-  Facultar  al  Iltmo.  Sr.  Alcalde  para  la  firma  de  cuantos  documentos  sean
necesarios.
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NÚMERO TRES.- PROPUESTA DE APROBACIÓN DE INICIO DE EXPEDIENTE DE

IMPOSICIÓN DE PENALIDADES A LA MERCANTIL FCC, S.A. POR INFRACCIONES EN LA

EJECUCIÓN DEL CONTRATO DE GESTIÓN INDIRECTA DE LOS SERVICIOS DE LIMPIEZA

VIARIA, RECOGIDA Y TRANSPORTE DE RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS Y SERVICIOS

COMPLEMENTARIOS  DE  DESRATIZACIÓN,  DESINFECCIÓN  Y  DESINSECTACIÓN,  Y

GESTIÓN  DE  ANIMALES  ABANDONADOS  O  DE  SUS  CADÁVERES,  ASÍ  COMO  EL

MANTENIMIENTO  DE  JARDINES  Y  ZONAS  VERDES  DE  LA  CIUDAD  (Expediente  nº

33/1411 de la Oficina de Control de Contratos).

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 21 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, y el dictamen favorable de la Comisión

Municipal  Informativa  de  Recursos  Humanos,  Hacienda  y  Economía,  en  sesión  Ordinaria

celebrada el día 25 de enero de 2019:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad,  con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA

MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ

CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE

ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª.  Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,  Dª.  MARÍA ISABEL LORITE
MARTÍNEZ,  Dª.  MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,  D.  RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), Dª.  ROSA

MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, Dª.
YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.
JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y la abstención por ausencia del  Sr./D. Víctor Manuel
Santiago Pérez (Concejal no adscrito) y la Sra./Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (JeC).

ACUERDA:

PRIMERO.- Iniciar expediente sancionador a la mercantil FOMENTO DE CONSTRUCCIONES Y
CONTRATAS,  S.A.,  por la presunta comisión de CATORCE infracciones leves detalladas en el
informe emitido por el Responsable del Contrato.

Por la comisión de dichas infracciones podrá imponerse una multa pecuniaria de hasta
23.781,40 € por cada una de ellas.

SEGUNDO.- Indicar a la concesionaria que contra este acuerdo, al tratarse de un acto de
trámite, no cabe recurso alguno, si bien se le concede el trámite de audiencia previsto en el
artículo 82 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, de Procedimiento Administrativo Común, por
plazo de quince días a contar desde la notificación del presente, a fin de que formule cuantas
alegaciones, aporte cuantos documentos o informaciones estime convenientes, y, en su caso,
proponga prueba concretando los medios de que pretenda valerse.

TERCERO.- Dar traslado del acuerdo adoptado a la concesionaria y al Negociado de
Contratación del Excmo. Ayuntamiento de Jaén, a los efectos oportunos.

Se incorpora a la sesión plenaria el  Concejal  no adscrito  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO

PÉREZ
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NÚMERO CUATRO.- PROPUESTA DE APROBACIÓN DE SOLICITUD DE ANTICIPO

POR IMPORTE DE 10.000.000 DE EUROS DE LA PARTICIPACIÓN EN LOS TRIBUTOS DEL

ESTADO EN CASO DE URGENTE Y EXTRAORDINARIA NECESIDAD.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 22 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe de la Intervención Municipal

emitido  con fecha 15  de enero  de 2019  y  el  dictamen favorable  de la  Comisión  Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular.

Toma la  palabra,  D.  Manuel  Santiago  Bonilla  Hidalgo,  para  posicionar  al  Equipo  de
Gobierno.

Explica que se trata de un tema recurrente que se ha visto en este Salón de Plenos a lo
largo de los últimos tres años. Explica que los primeros meses del año son bastantes complejos,
por lo que analizando el calendario fiscal y el Plan de Tesorería Municipal,  hasta el mes de
mayo, que es cuando se realiza el grueso de la recaudación con el Recibo del IBI, hay un déficit
de tesorería de algo menos de cuatro millones y medio de euros.

Cierto es que a partir del mes de Mayo la Tesorería Municipal se recupera y consigue un
exceso de más de siete millones de euros, que permite afrontar los pagos sin ningún tipo de
problema, prácticamente hasta el mes de Agosto.

Esto  quiere  decir  que  si  no  e  cuenta  con  algún  tipo  de  recurso  adicional,  este
Ayuntamiento  tendría  que  acudir  a  una  operación  de  tesorería,  la  cual  aunque  en  estos
momentos es perfectamente legal  puesto que este Ayuntamiento cumple los  límites legales
gracias a la gestión que ha ido desarrollando el Partido Popular, el límite de endeudamiento del
30% que marca la legislación vigente se cumple a la perfección, en estos momentos únicamente
queda apenas quinientos mil euros de deuda a corto plazo.

Explica que aunque se podría acudir  a este tipo de operaciones,  tienen altos costes
financieros que el anticipo de la PIE no tiene. Recordando también a los Sres. Corporativos que
este tipo de operación se ha venido concediendo a este Ayuntamiento en los últimos años de
manera sistemática, en distintas fechas, con distintos importes, etc. Y aunque es cierto que a
veces se les ha exigido la presentación de más documentación o aclaración de la solicitud
inicial,  una  vez aportada  esta se le  ha concedido  sin  ningún tipo de problema,  por  lo  que
entiende que en estos momentos no hay razones objetivas, desde el punto de vista técnico ni
legal, para que el Ministerio de Hacienda denegará este anticipo, que insiste de nuevo, se ha
venido concediendo a este Ayuntamiento sistemáticamente en los últimos años.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a los Sres/as. Concejales no adscritos.

Toma la palabra Dª.  Salud Anguita Verón, la cual manifiesta que al igual  que el año
pasado apoyó esta propuesta este año  va a apoyarla  igualmente,  ya  que se trata  de  una
operación sin ningún tipo de coste financiero para este Ayuntamiento, algo muy a tener en
cuenta si se piensa en la difícil situación financiera en la que se encuentra este Consistorio.

Toma la palabra D. Iván Tomás Martínez Día, quien expone que, como bien ha dicho el
Sr.  Bonilla  y  Sra.  Anguita,  es  evidente  que  una  operación  de  anticipo  que  no  tiene  coste
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financiero  para  el  ayuntamiento  y  que  simplemente  se  utiliza  para  seguir  el  normal
funcionamiento de un Ayuntamiento que por diferentes causas tiene una situación económica
estresante no hay ningún inconveniente en seguir  funcionando,  por lo que no tiene ningún
problema en prestarle su apoyo a este punto.

Toma la palabra D. Víctor Manuel Santiago Pérez. Manifiesta que apoya la operación, ya
que  se  trata  de  una  operación  que  va  a  contribuir  a  mejorar  la  situación  de  tesorería  del
Ayuntamiento y busca la eficiencia en el tema de pagos, y en el día a día del Ayuntamiento, y en
todo lo que viene arrastrando de anteriores gobiernos, de hacer las cosas de manera errónea en
materia financiero.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común.

Toma la palabra Dª. Sara Martínez  Ballesteros, que disculpa la no asistencia a la sesión
plenaria de su compañera, la Sra. Mª Dolores Nieto Nieto, por enfermedad.

Y acto seguido expone que no es la primera vez que se trae una propuesta de este tipo
al Salón de Plenos y por ello se remiten a todo lo que han dicho anteriormente en relación a
estas cuestiones.

Le gustaría resaltar que esperan que igual que se pide un adelanto al Gobierno Central,
se empiece a reclamar desde ya a la Junta de Andalucía la deuda que mantiene con la Ciudad
de  Jaén,  y  que  se  reclame  también  al  Gobierno  de  España  la  derogación  de  la  Ley  de
Sostenibilidad Financiera de las entidades Locales, porque piensan que es ella la que provoca
que haya un saqueo y una privatización del  sector público local,  que tiene exhaustos a los
Ayuntamientos y sobre todo a aquellos Ayuntamientos con una situación económica y financiera
similar a la del Ayuntamiento de Jaén.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.

Toma  la  palabra,  D.  Manuel  Ángel  Fernández  Palomino,  el  cual  manifiesta  que
evidentemente no van a poner ningún reparo a esta propuesta que presenta la Concejalía de
hacienda, entendiendo que no habrá ningún problema, al igual que no lo ha habido en años
anteriores, ya que se trata de un procedimiento tasado, y está condenado a que el anticipo de
conceda.

Y no van a poner ningún reparto porque se trata de una operación que no tiene ningún
tipo de interés ni coste financiero y sería la mejor de las soluciones en estos momentos para el
Ayuntamiento.

D. Manuel Santiago Bonilla Hidalgo agradece a los concejales no adscritos el apoyo a la
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propuesta, al Grupo de Jaén en Común le explica que evidentemente han solicitado también ala
Junta de Andalucía dentro de las medidas de apoyo para los Ayuntamientos en situación de
riesgo financiero, y lo van a seguir haciendo, anticipándole que al menos el Alcalde la Ciudad es
recibido en la Junta de Andalucía, lo que dará lugar a que se abra una línea más fluida de
comunicación.

En cuanto a la Ley de Sostenibilidad, le recuerda que al igual que para aprobar o no los
presupuestos las distintas fuerzas llamadas de izquierdas se han unido, podrían también poner
de acuerdo y cambiar la Ley de Sostenibilidad si es que no les gusta, aunque está seguro que
se  encontrará  con  las  limitaciones  que  marca  la  normativa  europea  y  sobre  todos  los
compromisos adquiridos con los socios comunitarios.

Al  Sr.  Fernández  Palomino  le  agradece  también  el  apoyo  a  esta  propuesta,  y  está
convencido, que no va a ser rechazada por parte del gobierno de la nación.

Expone que no sabe quién estará dentro de unos meses ocupando la Concejalía de
Hacienda,  pero  cree  que  él  al  menos,  honestamente,  puede  decir  que  la  situación  del
Ayuntamiento es mejor que cuando llegó, que ha mejorado sustancialmente, lo cual no quiere
decir que no se tenga problemas. No sabe si otros responsables, otros partidos políticos, podrán
decir lo mismo. 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría,  con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  Dª. ROSA

MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, Dª.
YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.
JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  la abstención de los Sres/as.  D. PABLO ANTONIO FOCHE
PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª.
MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ
PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. MARÍA

ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), y
la abstención por ausencia de la Sra./Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (JeC).  En total 15 votos a
favor, 11 abstenciones y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto favorable
de la mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación,

ACUERDA:

Autorizar a su Presidente presentar la solicitud de anticipo por importe de 10.000.000 de
euros a reintegrar dentro del ejercicio corriente con cargo a su participación en los tributos del
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Estado  para  que  sea  aprobado  por  Resolución  de  la  Secretaría  General  de  Financiación
Autonómica y Local.

NÚMERO  CINCO.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  LA  MODIFICACIÓN  DE

CRÉDITO  MEDIANTE  CRÉDITOS  EXTRAORDINARIOS  CORRESPONDIENTE  A  LA

APORTACIÓN A SOMUVISA POR IMPORTE DE 350.000 EUROS.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 16 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe de la Intervención Municipal

emitido  con  fecha 16  de enero  de 2019 y  el  dictamen favorable  de la  Comisión  Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría,  con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,
D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. Dª

SALUD ANGUITA VERÓN,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

 Que por la Intervención de este Excmo. Ayuntamiento se instruya expediente de créditos
extraordinarios  núm.  2/2019,  dentro  del  vigente  presupuesto  financiado  mediante  créditos
disponibles no comprometidos de otras partidas del capítulo cuarto del presupuesto municipal
vigente.

NÚMERO  SEIS.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO  EXTRAJUDICIAL  DE  CRÉDITO  A  FAVOR  DE  LA  DIRECCIÓN

GENERAL DEL CATASTRO CORRESPONDIENTE A VARIAS LIQUIDACIONES.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 16 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe emitido por la Intervención

Municipal con fecha 16 de enero de 2019, y el dictamen favorable de la Comisión Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el voto
a  favor  de  los  Sres/as.  Concejales  asistentes  a  la  sesión, D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,
D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. Dª

SALUD ANGUITA VERÓN,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

Aprobar el expediente de reconocimiento extrajudicial de crédito a favor de la Dirección
General del Catastro, NIF S2826053G, de las liquidaciones relacionadas en la propuesta de
acuerdo aprobada.

NÚMERO  SIETE.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITO, Y REPARO DE LEGALIDAD AYTO Nº

919/2018, A FAVOR DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN EL QUICO, S.L. (Factura Nº A-

400.044).

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 15 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe emitido por la Intervención

Municipal con fecha 31 de octubre de 2018, y el dictamen favorable de la Comisión Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el voto
a  favor  de  los  Sres/as.  Concejales  asistentes  a  la  sesión, D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,
D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), el voto en contra de los Sres/as.
D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN), D. CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ, Dª. MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL

ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ

GARCÍA, Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE
RAMIRO (PSOE),  la  abstención  de  los  Sres/as.  Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D.  VÍCTOR MANUEL

SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  y  la  abstención  por  ausencia  de  la  Sra/Dª.  Mª
Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

Aprobar el expediente de reconocimiento extrajudicial de crédito a favor de Materiales de
Construcción El Quico, S.L., NIF B23651672 de la factura detallada en la propuesta de acuerdo
aprobada.

NÚMERO  OCHO.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO  EXTRAJUDICIAL  DE  CRÉDITO  A  FAVOR  DE  MATERIALES  DE

CONSTRUCCIÓN EL QUICO, S.L. (Factura Nº A-18-31).

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 17 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe emitido por la Intervención

Municipal con fecha 17 de enero de 2019, y el dictamen favorable de la Comisión Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:

PÁGINA 67/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 68/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 69/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 70/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 71/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el voto
a  favor  de  los  Sres/as.  Concejales  asistentes  a  la  sesión, D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,
D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. Dª

SALUD ANGUITA VERÓN,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

Aprobar el expediente de reconocimiento extrajudicial de crédito a favor de Materiales de
Construcción El Quico, S.L., de la factura detallada en la propuesta de acuerdo aprobada.

NÚMERO  NUEVE.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO  EXTRAJUDICIAL  DE  CRÉDITO  A  FAVOR  DE  MATERIALES  DE

CONSTRUCCIÓN EL QUICO, S.L. (Factura Nº A-400.083).

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 16 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe emitido por la Intervención

Municipal con fecha 16 de enero de 2019, y el dictamen favorable de la Comisión Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:

PÁGINA 72/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 73/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 74/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 75/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 76/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el voto
a  favor  de  los  Sres/as.  Concejales  asistentes  a  la  sesión, D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,
D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. Dª

SALUD ANGUITA VERÓN,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

Aprobar el expediente de reconocimiento extrajudicial de crédito a favor de Materiales de
Construcción El Quico, S.L., de la factura detallada en la propuesta de acuerdo aprobada.

NÚMERO  DIEZ.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITO A FAVOR DE VIVEROS CAMBIL, S.L.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 17 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe emitido por la Intervención

Municipal con fecha 17 de enero de 2019, y el dictamen favorable de la Comisión Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:

PÁGINA 77/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 78/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 79/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 80/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 81/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el voto
a  favor  de  los  Sres/as.  Concejales  asistentes  a  la  sesión, D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,
D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. Dª

SALUD ANGUITA VERÓN,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D. MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

Aprobar  el  expediente de reconocimiento extrajudicial  de crédito  a favor  de  Viveros
Cambil, S.L., NIF: 18281766, de las facturas detalladas en la propuesta de acuerdo aprobada.

NÚMERO  ONCE.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITO A FAVOR DE D. SALVADOR TORRES

CAMPOS.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 16 de enero de 2019 por el Tte.

Alcalde Delegado del Área de Hacienda y Contratación, el informe emitido por la Intervención

Municipal con fecha 16 de enero de 2019, y el dictamen favorable de la Comisión Municipal

Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día

25 de enero de 2019:

PÁGINA 82/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 83/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 84/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 85/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 86/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el voto
a  favor  de  los  Sres/as.  Concejales  asistentes  a  la  sesión, D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,
D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. Dª

SALUD ANGUITA VERÓN,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

Aprobar el expediente de reconocimiento extrajudicial de crédito a favor de D. Salvador
Torres Campos, NIF: 25970354L, de la factura detallada en la propuesta de acuerdo aprobada.

NÚMERO DOCE.- PROPUESTA DEL SEGUNDO TENIENTE DE ALCALDE SOBRE LA

APROBACIÓN PARA EL DESARROLLO DEL PLAN DE ESTABILIDAD Y CONSOLIDACIÓN

DEL EMPLEO TEMPORAL EN EL AYUNTAMIENTO DE JAÉN.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 24 de enero de 2019 por el Segundo

Tte. Alcalde Delegado del Área de Régimen Interior y Servicios al Ciudadano, y el dictamen

favorable de la Comisión Municipal Informativa de Recursos Humanos, Hacienda y Economía,

en sesión Ordinaria celebrada el día 25 de enero de 2019:

PÁGINA 87/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 88/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 89/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 90/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 91/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 92/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 93/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad  con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D. MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL

CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.
JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª. ROSARIO MORALES DE

COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA ISABEL
AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y  la abstención por ausencia de la
Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).

ACUERDA:

PRIMERO.- Aprobar la puesta en marcha de un proceso de consolidación y estabilización del empleo
municipales del Ayuntamiento de Jaén, organismos autónomos y empresas públicas a fin de dar cumplimiento al
Acuerdo  entre  Gobierno  Central  y  sindicatos  recogidos  en  la  Resolución  de  22  de  marzo  de  2018  de  la
Secretaría  de  Estado  de  Función  Pública  por  la  que  se  publica  el  citado  Acuerdo.  Todo  proceso  que  se
desarrolle  garantizará  el  cumplimiento  de  los  principios  constitucionales  de  acceso  a  la  administración:
publicidad, igualdad, mérito y capacidad.

SEGUNDO.- Tras la negociación con los representantes legales de los trabajadores municipales se
aprobará  el  texto  del  Plan  de  Ordenación  de  Recursos  Humanos  del  Ayuntamiento  de  Jaén,  organismos
autónomos y empresas públicas con la finalidad de ejecutar todas y cada una de las actuaciones recogidas en
el mismo y de esta forma llegar a la consecución de los objetivos planteados.

TERCERO.-  El  Pleno  de  la  Corporación  Municipal  adquiere  el  compromiso  de,  a  lo  largo  de  los
próximos años, ejecutar todas las fases del Plan de Consolidación y Estabilización previa negociación cada una
de ellas con los representantes legales de los trabajadores

NÚMERO TRECE.-  PROPUESTA DE CREACIÓN DEL  ORGANISMO INTERMEDIO
LIGERO PARA LA PUESTA EN MARCHA DE LA EDUSI “JAÉN HÁBITAT” COFINANCIADA
POR EL FEDER.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 24 de enero de 2019 por el Iltmo. Sr.
Alcalde-Presidente, y el dictamen favorable de la Comisión Municipal Informativa de Recursos
Humanos, Hacienda y Economía, en sesión Ordinaria celebrada el día 25 de enero de 2019:

PÁGINA 94/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 95/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 96/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 97/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 98/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 99/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 100/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 101/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 102/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 103/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 104/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 105/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 106/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 107/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría,  con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ, Dª. MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL

ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ

GARCÍA, Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE
RAMIRO (PSOE),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.
MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. D.
PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  y la abstención
por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común). En total 24 votos a favor,
2 abstenciones y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto favorable de la
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación.

ACUERDA:

Primero.- El  Ayuntamiento  de  Jaén,  como  Organismo  Intermedio  ligero(OIL)  del
Programa Operativo FEDER de Crecimiento Sostenible 2014‐2020, suscribe la declaración
institucional ya efectuada por la Autoridad de Gestión, SG del FEDER y por su Organismo
Intermedio, la SG de Cooperación Territorial y Desarrollo Urbano, y en esa línea, manifiesta
que:

Uno de los principales objetivos de cara a dicho período es reforzar, dentro del ámbito de
sus competencias, la política antifraude en el desarrollo de sus funciones. Por ello, quiere
manifestar su compromiso con los estándares más altos en el cumplimiento de las normas
jurídicas,  éticas  y  morales  y  su  adhesión  a  los  más  estrictos  principios  de  integridad,
objetividad y honestidad, de manera que su actividad sea percibida por todos los agentes
que se relacionan con ella como opuesta al fraude y la corrupción en cualquiera de sus
formas.  Todos los miembros  de la  Junta  de Gobierno Local  asumen y comparten este
compromiso.  Por  otro  lado,  los  empleados  públicos  que  integran  nuestro  Ayuntamiento
tienen, entre otros deberes, “velar por los intereses generales, con sujeción y observancia
de la Constitución y del resto del ordenamiento jurídico, y actuar con arreglo a los siguientes
principios:  objetividad,  integridad,  neutralidad,  responsabilidad,  imparcialidad,
confidencialidad,  dedicación  al  servicio  público,  transparencia,  ejemplaridad,  austeridad,
accesibilidad,  eficacia,  honradez,  promoción  del  entorno  cultural  y  medioambiental,  y
respeto a la igualdad entre mujeres y hombres” (artículo 52 del Real Decreto Legislativo
5/2015, de 30 de octubre, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley del Estatuto
Básico  del  Empleado  Público).  El  objetivo  de  esta  política  es  promover  dentro  de  la
organización  una  cultura  que  desaliente  toda  actividad  fraudulenta  y  que  facilite  su
prevención  y  detección,  promoviendo  el  desarrollo  de  procedimientos  efectivos  para  la
gestión de estos supuestos. Así, entre otras medidas, el Ayuntamiento de Jaén dispone de
un  procedimiento  para  declarar  las  situaciones  de  conflicto  de  intereses.  
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Segundo.- El Ayuntamiento de Jaén se compromete a revisar y actualizar periódicamente
la  política  antifraude,  así  como  a  seguir  sus  resultados.  Para  ello  contará  con  la
colaboración de los diferentes responsables y gestores que aseguren la existencia de un
adecuado sistema de control interno dentro de sus respectivas áreas de responsabilidad; y
garantiza, en su caso, la debida diligencia en la implementación de medidas correctoras. 

Este  OIL  ha  puesto  en  marcha  medidas  eficaces  y  proporcionadas  de  lucha  contra  el
fraude,  basadas  en  la  experiencia  obtenida  en  períodos  anteriores  y  en  la  reciente
evaluación  del  riesgo  de  fraude  realizada  al  efecto.  Adicionalmente,  cuenta  con
procedimientos  para  denunciar  aquellas  irregularidades  o  sospechas  de  fraude  que
pudieran detectarse, bien a través de los canales internos de notificación bien directamente
a la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude (OLAF). Todos los informes se tratarán en
la más estricta confidencialidad y de acuerdo con las normas que regulan esta materia. 

Tercero.- El Ayuntamiento de Jaén incorpora el “Código ético de los empleados públicos”
formado por lo descrito en los artículos 52 a 54 del Real Decreto Legislativo 5/2015, de 30
de octubre,  por el  que se aprueba el  texto refundido de la Ley del  Estatuto Básico del
Empleado Público; que guiará las actuaciones de los empleados que componen la Unidad
de Gestión de esta Entidad.

Cuarto.- En  definitiva,  el  Ayuntamiento  de  Jaén  reafirma que  tiene  una  política  de
tolerancia  cero frente  al  fraude y  la  corrupción,  y  ha establecido un sistema de control
robusto, diseñado especialmente para prevenir y detectar, en la medida de lo posible, los
actos de fraude y corregir  su impacto,  en caso de producirse.  Esta  política  y todos los
procedimientos y estrategias pertinentes cuentan con el  apoyo del  Servicio  Nacional de
Coordinación Antifraude, creado por Real Decreto 802/2014, de 19 de septiembre, con el
que revisa y actualiza esta política de forma continua.

DE LA COMISIÓN MUNICIPAL INFORMATIVA DE PROMOCIÓN ECONÓMICA Y
SEGURIDAD CIUDADANA

NÚMERO  CATORCE.-  PROPUESTA  DE  DESESTIMACIÓN  DE  LAS

ALEGACIONES/SUGERENCIAS FORMULADAS A LA PROPUESTA DE APROBACIÓN DE

MODIFICACIÓN  DEL  REGLAMENTO  DEL  CUERPO  DE  POLICÍA  LOCAL  DE  JAÉN,

RELATIVO A HONORES Y DISTINCIONES, APROBADA INICIALMENTE POR ACUERDO

PLENARIO DE FECHA 27 DE JUNIO DE 2018.

Vista la  propuesta de acuerdo  formulada con fecha 3  de  enero de 2019 por  el  Tte.
Alcalde Delegado del Área de Régimen Interior y Servicio al Ciudadano, el informe emitido por
el  Intendente Jefe con fecha 2 de enero de 2019,  y  el  dictamen favorable de la  Comisión
Municipal  Informativa de Promoción Económica y Seguridad Ciudadana, en sesión Ordinaria
celebrada el día 15 de enero de 2019:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad, con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  D.  CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D. MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL

CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.
JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª. ROSARIO MORALES DE

COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA ISABEL
AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y  la abstención por ausencia de la
Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común),

ACUERDA:

Desestimar  las  alegaciones/sugerencias  formuladas  a  la  propuesta  de aprobación  de
modificación  del  Reglamento  del  Cuerpo de la  Policía  Local  de Jaén,  relativo a Honores  y
Distinciones, aprobada inicialmente por acuerdo plenario de fecha 27 de junio de 2018.

DEL CONSEJO RECTOR DEL PATRONATO MUNICIPAL DE CULTURA, TURISMO Y
FIESTAS

NÚMERO  QUINCE.-  PROPUESTA  DE  LA  COMISIÓN  INSTRUCTORA  DEL

EXPEDIENTE DE CONCESIÓN DE LA MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD AL ILUSTRE

COLEGIO OFICIAL DE ENFERMERÍA DE JAÉN.

Vista la propuesta de acuerdo formulada con fecha 9 de enero de 2019 por la Comisión

Instructora del  expediente incoado para la concesión de la Medalla  de Oro de la Ciudad al

Ilustre Colegio Oficial de Enfermería de Jaén:
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Sometida a votación la propuesta el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ, Dª. MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL

ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ

GARCÍA, Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE
RAMIRO (PSOE),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.
MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. D.
PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  y la abstención
por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común). En total 24 votos a favor,
2 abstenciones y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto favorable de la
mayoría absoluta del número legal de los miembros de la Corporación.

ACUERDA:

Conceder la Medalla de Oro de la Ciudad al Ilustre Colegio Oficial de Enfermería de
Jaén.

NÚMERO  DIECISÉIS.-  PROPUESTA DE  APROBACIÓN  DE  NOMINACIÓN  DE  LA

ROTONDA SITUADA EN LA CONFLUENCIA DE LAS CALLES CARRETERA DE MADRID,

AVENIDA DE ANTONIO PASCUAL ACOSTA Y LA CALLE DEL ABOGADO DE OFICIO

(DISTRITO  4º,  SECCIÓN  12),  COMO  “GLORIETA  DEL  ILUSTRE  COLEGIO  DE

PROCURADORES DE JAÉN”.

Vista la  propuesta de acuerdo formulada con fecha 13 de diciembre de 2018 por  la

Presidenta  del  Consejo  Rector  del  Patronato  Municipal  de  Cultura,  Turismo y  Fiestas,  y  el

dictamen favorable del Consejo Rector en sesión Ordinaria celebrada el día 21 de diciembre de

2018:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el voto a
favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN TOMÁS

MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL

CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.
JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª. ROSARIO MORALES DE

COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA ISABEL
AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),   y la abstención por
ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común). En total 24 votos a favor, 2
abstenciones y 1 abstención por ausencia,  lo que representa el  voto favorable de la
mayoría absoluta del número legal de los miembros de la Corporación,

ACUERDA:

Nominar la rotonda situada en la confluencia de las calles Carretera de Madrid, Avenida
de Antonio Pascual Acosta y la calle del  Abogado de Oficio (Distrito 4º, Sección 12),  como
“Glorieta del Ilustre Colegio de Procuradores de Jaén”.

Acto  seguido  el  Ilmo.  Alcalde  comunica  que a  continuación  se  van  a  presentar  dos
asuntos de urgencia.

ASUNTO DE URGENCIA PRIMERO.-  PROPUESTA DE APROBACIÓN DEFINITIVA

DE  LA  DISOLUCIÓN  DEL  ORGANISMO  AUTÓNOMO  GERENCIA  MUNICIPAL  DE

URBANISMO.

EL Ilmo. Sr. Alcalde, en cumplimiento de lo regulado por el Art. 82.3 del ROF, somete a
votación la urgencia del asunto que es ratificada, por mayoría,  por  el  Excmo. Ayuntamiento
Pleno con el voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA

VERÓN,  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO
ADSCRITOS), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª. MATILDE CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA

VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS
MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,
D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, Dª. YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.
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ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª. MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), el voto en contra de los
Sres/as. D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  y la
abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común). En total 24
votos a favor, 2 votos en contra y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto
favorable de la mayoría absoluta del número legal de los miembros de la Corporación.

A continuación somete a la consideración del Excmo. Ayuntamiento Pleno la propuesta

de acuerdo formulada con fecha 28 de enero de 2019:
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Sometida a votación la propuesta el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ, Dª. MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL

ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ

GARCÍA, Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE
RAMIRO (PSOE),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.
MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), la abstención de los Sres/as. D.
PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  y la abstención
por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común). En total 24 votos a favor,
2 abstenciones y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto favorable de la
mayoría absoluta del número legal de los miembros de la Corporación,

ACUERDA:

1º.  Aprobar  definitivamente  la  disolución  del  Organismo  Autónomo  Gerencia  Municipal  de
Urbanismo del Excmo. Ayuntamiento de Jaén, con expresa derogación de sus Estatutos.

2º. Una vez aprobado el Presupuesto General del Excmo. Ayuntamiento de Jaén del ejercicio, previo
cumplimiento de todos los trámites previstos en el Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo,
por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales y las
condiciones fiscales exigidas por el Real Decreto-Ley 8/2013, de 28 de junio, de medidas urgentes
contra  la  morosidad  de  las  Administraciones  Publicas  y  de  apoyo  a  las  entidades  locales  con
problemas  financieros  y  el  Real  Decreto-Ley  17/2014,  de  26  de  diciembre,  de  medidas  de
sostenibilidad financiera de las comunidades autónomas y entidades locales y otras de carácter
económico,  iniciar  las  actuaciones  contables  tendentes  a  la  liquidación  del  referido  Organismo
Autónomo para el cierre de las operaciones que se requieran, debiendo coincidir la formalización y
finalización  de las  operaciones propias  de la  fase de liquidación  con el  cierre  del  ejercicio  que
corresponda.

3º.  Una vez liquidado el Organismo Autónomo, la disolución conllevará que el Ayuntamiento de
Jaén suceda universalmente al Organismo Autónomo disuelto, a cuyo efecto:

a) Integrará al personal laboral  expresado en el Anexo en la plantilla  municipal  mediante la
creación  de las  plazas  que sean necesarias,  con la  vinculación  jurídica  contractual  que
viniera disfrutando a la fecha de la extinción, y en las condiciones laborales y retributivas que
se expresan, aplicándose el Convenio Colectivo del personal laboral del Ayuntamiento.

b) Asumirá  todos  los  derechos  y  obligaciones  derivados  de  las  relaciones  jurídicas
contractuales del Organismo Autónomo, debiendo habilitar los créditos presupuestarios para
atender los compromisos futuros, salvo si concurriere causa legal o contractual de extinción
de los contratos vigentes. Igualmente, asumirá los Convenios administrativos celebrados por
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el Organismo, así como las concesiones y cesiones patrimoniales efectuadas a favor de
terceros.

c) Quedará extinguida la adscripción o cesión de bienes, de carácter demonial o patrimonial,
que el Ayuntamiento hubiera realizado a favor del Ente instrumental para el cumplimiento  de
sus fines, transmitiéndose al Ayuntamiento los bienes o activos fijos propiedad del organismo
disuelto,  así  como todos  los  derechos  y  recursos  de  que  fuere  titular,  realizándose  los
oportunos ajustes contables.

d) Incorporará  al  Presupuesto  Municipal  a  aprobar  del  Ayuntamiento,  los  derechos  y
obligaciones  reconocidas pendientes de cobro y pago, y realizará la oportuna cancelación
de las  cuentas  bancarias  y  traspaso de los  saldos  a  las  de  titularidad  municipal.  A  los
exclusivos efectos de liquidación, cierre contable, y rendición de las oportunas cuentas, se
encomienda a los Servicios de Intervención y tesorería la ejecución, y realización, hasta la
finalización del presente año, de los derechos y obligaciones pendientes de cobro y pago, y
depuración de saldos contables, practicándose los oportunos asientos directamente sobre la
contabilidad del Organismo Autónomo.

e) El Ayuntamiento quedará subrogado en la totalidad de los ficheros de datos declarados por
el  Organismo Autónomo,  debiendo realizarse  la  comunicación  oportuna a la  Agencia  de
Protección de Datos, a los efectos pertinentes.

3º. La liquidación del Organismo Autónomo Gerencia Municipal de Urbanismo conllevará que quede
definitivamente extinguida su personalidad jurídica.

ASUNTO DE URGENCIA SEGUNDO.- PROPUESTA DE APROBACIÓN DEFINITIVA

DE LA DISOLUCIÓN DEL ORGANISMO AUTÓNOMO ESCUELA TALLER.

EL Iltmo. Sr. Alcalde, en cumplimiento de lo regulado por el Art. 82.3 del ROF, somete a
votación la urgencia del  asunto que es ratificada,  por mayoría,  por el  Excmo. Ayuntamiento
Pleno con el voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA

VERÓN,  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO
ADSCRITOS), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª. MATILDE CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA

VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS
MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,
D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), Dª. ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª. MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª. YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.
ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª. MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), el voto en contra de los
Sres/as. D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),  y la
abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común). En total 24
votos a favor, 2 votos en contra y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto
favorable de la mayoría absoluta del número legal de los miembros de la Corporación.

A continuación somete a la consideración del Excmo. Ayuntamiento Pleno la propuesta
de acuerdo formulada con fecha 28 de enero de 2019:
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Sometida a votación la propuesta el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con el
voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ, Dª. MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL

ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ

GARCÍA, Dª. MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª. MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE
RAMIRO (PSOE),  Dª.  ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª.  MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.
MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª.  YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS

RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª. ROSARIO

MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª. MARÍA

ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), el voto en contra de los Sres/as.
D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JAÉN EN COMÚN),   y  la
abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto (Jaén en Común).  En total 24
votos a favor, 2 votos en contra y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto
favorable de la mayoría absoluta del número legal de los miembros de la Corporación,

ACUERDA:

1º. Aprobar definitivamente la disolución del Organismo Autónomo Escuela Taller Municipal
del Excmo. Ayuntamiento de Jaén, con expresa derogación de sus Estatutos.

2º.  Una  vez  aprobado  el  Presupuesto  General  del  Excmo.  Ayuntamiento  de  Jaén  del
ejercicio, previo cumplimiento de todos los trámites, previstos en el Real Decreto Legislativo
2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley reguladora de
las Haciendas Locales y las condiciones fiscales exigidas por el Real Decreto-Ley 8/2013,
de 28 de junio, de medidas urgentes contra la morosidad de las Administraciones Publicas y
de apoyo a las entidades locales con problemas financieros y el Real Decreto-Ley 17/2014,
de 26 de diciembre, de medidas de sostenibilidad financiera de las comunidades autónomas
y  entidades  locales  y  otras  de  carácter  económico,  iniciar  las  actuaciones  contables
tendentes  a  la  liquidación  del  referido  Organismo  Autónomo  para  el  cierre  de  las
operaciones  que  se  requieran,  debiendo  coincidir  la  formalización  y  finalización  de  las
operaciones propias de la fase de liquidación con el cierre del ejercicio que corresponda.

3º. A los efectos establecidos en el artículo 39 de los Estatutos del Organismo Autónomo, la
comisión liquidadora  estará  integrada por  los funcionarios  que ejerzan las funciones de
Intervención de Fondos, Tesorería y Secretaría General de este Ayuntamiento.

4º. Una vez liquidado el Organismo Autónomo, la disolución conllevará que el Ayuntamiento
de Jaén suceda universalmente al Organismo Autónomo disuelto, a cuyo efecto:

f) Integrará al personal laboral expresado en el Anexo en la plantilla municipal mediante
la creación de las plazas que sean necesarias, con la vinculación jurídica contractual
que viniera disfrutando a la fecha de la extinción, y en las condiciones laborales y
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retributivas que se expresan, aplicándose el Convenio Colectivo del personal laboral
del Ayuntamiento.

g) Asumirá  todos  los  derechos  y  obligaciones  derivados  de  las  relaciones  jurídicas
contractuales  del  Organismo  Autónomo,  debiendo  habilitar  los  créditos
presupuestarios para atender los compromisos futuros, salvo si  concurriere causa
legal o contractual de extinción de los contratos vigentes. Igualmente, asumirá los
Convenios administrativos celebrados por el Organismo, así como las concesiones y
cesiones patrimoniales efectuadas a favor de terceros.

h) Quedará  extinguida  la  adscripción  o  cesión  de  bienes,  de  carácter  demanial  o
patrimonial, que el Ayuntamiento hubiera realizado a favor del Ente instrumental para
el cumplimiento  de sus fines, transmitiéndose al Ayuntamiento los bienes o activos
fijos propiedad del organismo disuelto, así como todos los derechos y recursos de
que fuere titular, realizándose los oportunos ajustes contables.

i) Incorporará al Presupuesto Municipal a aprobar del Ayuntamiento, los derechos y
obligaciones   reconocidas  pendientes  de  cobro  y  pago,  y  realizará  la  oportuna
cancelación de las cuentas bancarias y traspaso de los saldos a las de titularidad
municipal. A los exclusivos efectos de liquidación, cierre contable, y rendición de las
oportunas cuentas,  se encomienda a los  Servicios  de Intervención y  tesorería  la
ejecución, y realización, hasta la finalización del presente año, de los derechos y
obligaciones  pendientes  de  cobro  y  pago,  y  depuración  de  saldos  contables,
practicándose  los  oportunos  asientos  directamente  sobre  la  contabilidad  del
Organismo Autónomo.

j) El  Ayuntamiento  quedará  subrogado  en  la  totalidad  de  los  ficheros  de  datos
declarados  por  el  Organismo  Autónomo,  debiendo  realizarse  la  comunicación
oportuna a la Agencia de Protección de Datos, a los efectos pertinentes.

5º. La liquidación del Organismo Autónomo Escuela Taller Municipal de Jaén conllevará que
quede definitivamente extinguida su personalidad jurídica.

DEL CONTROL Y FISCALIZACIÓN DE LA GESTIÓN DEL EQUIPO DE GOBIERNO

NÚMERO DIECISIETE.- MOCIÓN RESOLUTIVA PRESENTADA POR LA CONCEJAL
NO ADSCRITA, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, DENOMINADA “POR LA CREACIÓN DE UN
VIAL/CORREDOR ESPECIAL EN DÍAS DE MÁXIMA AFLUENCIA DESDE CALLE ROLDÁN
Y  MARÍN,  CONSTITUCIÓN,  CRONISTA  CAZABÁN  HASTA  EL  APARCAMIENTO  DEL
MERCADO DE SAN FRANCISCO”.

LA CONCEJAL NO ADSCRITA,  Dª.  SALUD ANGUITA VERON,  a  tenor  de  lo  dispuesto  en  los
artículos 94.1 y 97.3 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de
las Entidades Locales, con fecha: 25/01/19 y nº de asiento: 2019001939 presenta en el Registro
General de la Corporación para su debate y aprobación, si procede, en el Pleno Municipal la
siguiente moción resolutiva a la que da lectura:

PÁGINA 139/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Dª SALUD ANGUITA VERÓN explica detalladamente el contenido de la moción presentada.

Toma la palabra  D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ manifiesta que no quiere dejar pasar el
comentar que la moción presentada por la Sra. Anguita está llena de incongruencias, ya que en
la misma hace hincapié en cuestiones cómo que han cambiado los hábitos de compra de los
propios vecinos, optan por centros comerciales según la moción y a la misma vez se pide la
creación de un corredor especial para los días de máxima afluencia.

También  mencionan  a  la  Clínica  de  la  Inmaculada  cuando  se  da  el  hecho  que  los
visitantes siguen teniendo el parking a la misma distancia que lo tenían anteriormente, tanto el
de la  Plaza de la  Constitución  como el  del  Mercado de  Abastos.  Y sin  embargo se olvida
mencionar  que la  remodelación de  la  plaza ha dado lugar  a  un espacio  con cero barreras
arquitectónicas, facilitando esto último muchísimo la movilidad de los pacientes de la clínica;
dándose también el caso de que las ambulancias tienen menos problemas de aparcar y se ha
eliminado el  transito  de  las  mismas  por  la  Plaza,  como ocurría  antes  de su remodelación;
considerando que es normal no tener en cuenta estas cuestiones cuando no se verifican los
datos. 

Manifiesta que en la pasada Navidad ha habido más de 500.000 visitantes en Jaén, ha
sido la mejor navidad en cuanto a visitas y turismo se refiere en décadas, y todos los visitantes
han llegado al Centro Histórico de la Ciudad sin ningún problema, solo los inherentes a los
normales de tráfico de cualquier capital de esta Comunidad.

Le pregunta a la Sra. Anguita si ella cree que tendrán lugar días con más alfluencía que
en la pasada Navidad, explicándole que la peatonalización no es sólo una cuestión de cambiar
la dirección de las calles aleatoriamente, según el día, el tiempo, etc. Si no que es un hecho
más complejo, más serio, una política a corto plazo. No se trata pues de abrir un vial en Virgen
de la Capilla sino que para eso habría que cambiar el sentido de más calles.

Cree que cuando finalicen las obras de la calle Roldán y Marín y se abra el nuevo vial
para  taxis,  emergencias,  servicios  públicos,  etc.  Posiblemente  se podría  estudiar  darle  ese
servicio,  dar  entrada  a  las  cocheras  por  esa  vía,  pero  una  cuestión  es  dar  entrada  a  las
cocheras por ese vial y otra distinta es volver a cambiar el tráfico y la política de peatonalización
para que los clientes vuelvan a entrar en el mercado, eventualmente en los días de máxima
afluencia.

Toma la  palabra  D.  Víctor  Manuel  Santiago  Pérez.  Explica  que  cree  que la  moción
aunque no deje de tener su sentido, le falta un alcance más global respecto a todas las zonas
afectadas a la peatonalización.. El ha sido uno de los primeros que no ha estado de acuerdo
cómo se ha ejecutado la peatonalización, la considera que ha sido improvisada, no que el fin no
sea el más o menos idóneo para una ciudad moderna.
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Pero esta propuesta que lanza la Sra. Anguita tampoco soluciona, en gran medida, el
este problema. Porque en ella se habla de ciertos días, en época de rebajas, de Navidad, y que
no debería de afectar solo a la calle Virgen de la Capilla sino que debería afectar a otras calles
de la ciudad, como por ejemplo Coca de la Piñera, Avda. de Madrid.

Con un plan organizado, con un informe técnico serio de la concejalía de urbanismo y
movilidad, y que todas las partes sean conscientes de lo que es una peatonalización de futuro y
presente, cree que la idea no es mala en el concepto pero de deja un poco en vacío todas las
zonas colindantes al área céntrica de Jaén que afecta al comercio y no está de acuerdo que no
sea para unos días al año, sino que sería una opción que se debería estudiar bien para varias
zonas y todo el año, por tanto se va a abstener en la moción.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común.

Toma la palabra D. Pablo Antonio Foche Pérez

Jaén en Común piensa que todos los procesos de peatonalización o semipeatonización
como  se  ha  llamado  a  este  van  a  generar  polémica,  porque  independientemente  de  la
profundidad que tengan o del equilibrio con el que se pongan en marcha, suponen un cambio en
los hábitos y costumbres y esos cambios normalmente no se asumen con racionalidad. 

Cualquier proyecto de este tipo para que pueda tener éxito, por un lado tiene que estar
acompañado de una buena política de diálogo y comunicación con todos los sectores afectados,
y por otro para que los habitantes de las ciudades se puedan acostumbrar progresivamente a
los cambios durante el transcurso de un mandato y se puedan crear y poner en marcha todas
las infraestructuras que son necesarias para conseguir que la peatonalización salga adelante y
obtenga sus objetivos.

El proyecto llevado a cabo en esta ciudad es un ejemplo de cómo no hay que poner un
proyecto de este calado en marcha, aún siendo el objetivo muy positivo, que es conseguir que el
centro histórico se vea liberado del tráfico tan exagerado que venía soportando.

En una ciudad como Jaén, que durante épocas se ha venido diseñando en función del
coche  privado,  lo  que  hacia  falta,  en  primer  lugar,  es  un  proceso  mucho  más  lento,  más
pausado, y requería a su vez, la que se pusiera en marcha en diferentes etapas o hitos  y que
fueran acompañadas de esa puesta en marcha de las infraestructuras, sin las cuales no se
puede conseguir la semipeatonalización con existo, y al no haberlo hecho así, en el futuro se
puede  poner  en  cuestión,  porque  está  generando  mucha  controversia  en  muchos  de  los
sectores afectados.
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 Si se semipeatonaliza el centro y no se le dan estas infraestructuras, se consigue que al
contrario que en otras ciudades que se han convertido en muchos sectores en aliados en este
caso, se oponga y se pongan frente al proyecto. Para evitar el caos de tráfico que se alude en la
moción, hubiera hecho falta que se dotara a la ciudad, primero de un sistema de transporte
eficaz, con la puesta en marcha de esta infraestructura abandonada que existe en Jaén que es
el  Tranvía,  que cuando se ha puesto en marca en muchas otras  ciudades gobernadas por
muchos colores políticos distintos, al final lo detractores que había en un primer momento, han
acabado convirtiéndose en defensores, como ha ocurrido en la ciudad de Murcia.

Jaén en Común piensa que esta semipeatonalización no es ni siquiera un proyecto que
busca la sostenibilidad porque no se ha tenido en cuenta otros medios de transporte alternativos
como con las bicicletas, llegándose incluso al extremo de aceptar el Plan de la Bicicleta que
subvenciona la Junta de Andalucía y que hubiera supuesto la construcción de carriles bicis
como hay en todas las grandes ciudades españoles y europeas. 

Creen  que  todas  estas  cuestiones  son  las  que  ha  han  hecho  que  el  proyecto  sea
improvisado, que ha dado lugar a un empeoramiento del tráfico y que simplemente se podría
resolver con la mejora del sistema de transporte.

Para  Jaén  en  Común  la  semipeatonalización  ha  generado  un  problema  al  pequeño
comercio de la ciudad y para ello hubiera sido suficiente adoptar algunas medidas que hubieran
hecho que este sector no sea el que pague este cambio de modelo. 

Creen  que  se  tendrían  que  haber  tomado  medidas  de  una  mayor  flexibilidad  en  el
transporte de mercancías, poniéndole menos problemas a los transportistas para acercarse a
los comercios, una de las grandes quejas de los comerciantes.

En relación a la cuestión principal que plantea la moción no comparten la idea de abrir de
nuevo el tráfico porque consideramos que es un paso atrás, porque tampoco entienden que
abrir al tráfico determinados días no mejoraría la situación comercial, no tiene sentido abrirla en
festivos o domingos precisamente porque en esas fechas no se hacen compras. 

Lo que si piden al Equipo de Gobierno es que se estudie la posibilidad de que se reabra
el tráfico en ese tramo de la calle Cronista Cazaban para residentes exclusivamente y de esta
manera se pueda completar la peatonalización del  Posito en lugar de la plaza Dean Mazas
porque es una plaza mucho más pequeña y donde el tráfico es mucho más complejo.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.

Toma la palabra D. Francisco José Estepa Vílchez

PÁGINA 142/217



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, solicita
la votación por puntos de la moción.

En primer lugar quieren manifestar que les parece acertada la moción que ha presentado
la Sra. Anguita  la cual se une a la posición del Partido Socialista en relación a la ineficacia del
Plan de Peatonalización del Partido Popular para el Centro de la Ciudad.  Su grupo lleva mucho
tiempo hablando y trabajando con vecinos del  centro,  de la zona sur,  del  Mercado de San
Francisco, del resto de los comercios de la ciudad, con taxis, transportistas, etc. Para buscar a
este modelo actual que se ha impuesto.

Nuestra obligación es promover las mejoras necesarias para mejorar la vida de nuestros
vecinos, pero la realidad es que tenemos un problema en el centro de la ciudad. Y la primera
pregunta  que  nos  tenemos  que  hacer  es  porqué  ha  pasado  esto.  Nosotros  estamos
convencidos de que ha faltado diálogo, consenso, escuchar a los afectados y tener en cuenta el
conocimiento de los expertos.

El  tejido  empresarial  y  comercial  del  centro  de  la  ciudad,  es  víctima de  un  plan  de
peatonalización que si bien es un objetivo que todos compartimos, todos los que queremos a
nuestra ciudad, no es un plan que cuenten con el respaldo de la mayoría. Creemos que es
necesario  volver  al  principio,  abrir  un proceso de diálogo que venimos reclamando tanto el
PSOE como los colectivos, asociaciones, usuarios, y que el Partido Popular tiene en su mano
abrir o mantener cerrado, al menos hasta las elecciones de mayo.

Es  incuestionable  que  el  acceso  actualmente  al  Mercado  de  San  Francisco  es
complicado, tanto par entrar como para salir, quien lo haya hecho lo sabe, el cierre del acceso
por el Paseo de la Estación a través de Roldán y Marín ha generado un gran problema, al
tiempo que el acceso por la Calle Castilla provoca innumerables problemas  de tráfico.

Hay que pensar que en quien quiere acceder al centro de la ciudad los fines de semana
o días festivo. Pero también hay que penar en los residentes de las zonas, de la residencia de
mayores de la Clínica la Inmaculada o quienes quieren acceder al mercado de San Francisco o
al resto de los comercios de lunes a viernes para comprar.

Estamos a favor de la peatonalización del  centro de nuestra ciudad,  pero lo que no
estamos de acuerdo es con un modelo impuesto y sin consenso. Hemos estado y estamos a
favor del diálogo, de escuchar la idea de los colectivos, de cumplir la legalidad y de tener en
consideración los informes técnicos que sean necesarias.

Por  todo  ello  nuestro  grupo  no  apoyará  acuerdos  sin  diálogos  e  impulsará  cuantas
medidas estén destinada escuchar la voz de la gente y a buscar consenso para alcanzar una
solución que satisfaga a la mayoría aportando solución a los problemas por ello y para finalizar
quisiéramos pedir la votación por puntos.
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular.

D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES expone que esta misma mañana ha estado comentando con
sus compañeros que difícil  es sacar adelante cualquier  proyecto, cualquier  proyecto que es
bueno para otra ciudad de España en Jaén es complicadísimo ponerlo en marcha.

Aunque no tiene la más mínima duda de que la Sra. Anguita ha presentado la moción
con la mejor de las intenciones, cree que no ha entendido nada de lo que es un proyecto de
peatonalización. No creo que hayan entendido cual es el objeto y la filosofía. Le explica que
cuando se peatonaliza una zona de la ciudad, el objetivo es sacar vehículos, en este caso del
centro,  ganar espacio para los peatones,  indudablemente  por  cuestiones medioambientales.
Obviamente, siempre habrá que contar con unas excepciones como son la carga o descarga y
los permisos para los residentes. 

Al Sr.  Estepa lo acusa de mentir  cuando dice que no ha sido un proceso dialogado,
explicando que el Equipo de Gobierno ha estado durante un año entero manteniendo reuniones
con muchísimos colectivos de esta ciudad, un año entero, reunión tras reunión.

En cuanto a estos proceso de peatonalización, esto no es nuevo para Jaén, ya que el
Partido  Socialista  gasto  trescientos  mil  euros  en  un  plan  de  movilidad  para  cortar  la  calle
Bernabé Soriano, este fue el primer plan de peatonalización llevado a cabo y el objetivo del
Partido Socialista fue impedir el tráfico por la calle Bernabé Soriano desviándolo por la Calle
Cronista Cazaban, no entendiendo tan brillante idea.

A la  Sra.  Anguita  le  explica que este plan irá  a más,  que no quedará en una zona
determinada, con el tiempo vendrán y se ampliarán a otras.

Por supuesto que el Ayuntamiento ha dado alternativas y ha hecho recomendaciones a
usuarios, a los conductores, no puede estar de acuerdo en que hable como cinturón exterior la
calle Fuente de Don Diego, Adarves Bajos, etc. Estas calles no son ningún cinturón exterior de
la zona restringida al tráfico, el cinturón son la Variante Sur,  Carretera de Granada, Avenida de
Granada, Paseo de la Estación, Calle Ejercito Español, carretera de Circunvalación, etc. Y es
ahí donde tienen que ir dirigidos los tráficos.

Tampoco esta de acuerdo  cuando dice  que hay continuas  retenciones  y  colapso  de
tráfico, eso es incierto. Hay repuntes de circulación en horas punta, aumenta la intensidad de
circulación pero como ocurre en todas las ciudades. Y en el hipotético caso de que fuese así y
se colapsará la solución no es volver a meterlos en el centro, sino que habría que volver a
orientas esos vehículos a que utilicen las variantes, no volver a meterlos en el centro, porque
eso sería una auténtico disparare. 
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En cuanto a las manifestaciones de difícil acceso a la Clínica de la Inmaculada , Hotel
Xauen, Mercado de San Francisco, no entiende como se puede hacer tales manifestaciones
cuando son sitios que se encuentran en pleno centro de la ciudad y cuentan a escasos metros
con dos parkings además de tener autorizado la entrada a usuarios. En cuanto al mercado de
San Francisco  le  pregunta cuántos  comercios  en  el  centro  mismo de las  ciudades  pueden
vanagloriarse de contar con un parking subterráneo, por lo que pide que sean más sensatos y
no politizar en un asunto que considera que es bastante positivo para la ciudad de Jaén.

Lo que la Sra. Anguita plantea ya no es una cuestión política, se trata de una cuestión
técnicamente inviable, por lo que obviamente no van a apoyar la moción que ha presentado.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a la Concejal no adscrita Dª. Salud Anguita
Verón, para cerrar el debate.

Contesta al Sr. Martínez que sabe que tuvo reuniones con vecinos cuando se estaban
ejecutando las obras de la Plaza de Dean Mazas, que los convenció con ciertas promesas para
que no se manifestaran, que estos creyeron en su palabra, y que evidentemente no se han
hecho, con lo cual no le sorprende lo que hoy le cuente aquí.

Al Sr. Santiago le explica que la moción pide tener un acceso al parking, porque guste o
no en esta ciudad se tiene la inmensa suerte de poder ir andando a todos sitios, pero cuando
vienen personas de fuera, que están acostumbrados a otro tipo de transporte, se quejan que no
pueden  ir  efectivamente  hasta  el  lugar  elegido.  Cree  que  no  es  imposible  revertir  la
peatonalización,  al  menos hacerlo  en fines de  semana o en fechas concretas,  y  al  menos
ayudar en cierta medida a todo el tejido industrial situado en el centro de la ciudad.

A Jaén en Común nada tiene que contestar puesto que no ha hablado absolutamente
nada del  contenido de la moción,  se ha limitado a exponer su idea, su libro,  pero nada en
concreto.

Al Partido Socialista le comunica que no tiene inconveniente en aceptar la votación por
puntos, y al Sr. Concejal, le responde que no está de acuerdo con lo manifestado de que es
difícil sacar cosas buenas par Jaén. Imagina que en Jaén ocurrirá como en el resto de ciudades,
todas tendrán su problemática, pero con la peatonalización hay un problema, quieran o no lo
quieran ver, y es que está el tráfico colapsado, y eso se puede ver con solo salir a la calle, lo
que ocurre es que hay que querer verlo.

Que es cierto que no se puede comparar con los atascos de grandes ciudades como
Madrid,  Málaga, etc. pero en Jaén no puede ocurrir que siendo una ciudad tan pequeña se
utilice tantísimo tiempo en poder desplazarse por ella. 

LA CONCEJAL NO ADSCRITA PROPONENTE DE LA MOCIÓN, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN:
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- Acepta  la  votación  por  puntos  de  la  moción  solicitada  por  el  Grupo  Municipal
Socialista.

 Sometidos a votación los acuerdos primero, tercero y cuarto, el Excmo. Ayuntamiento
Pleno los rechaza, por mayoría, con el voto en contra de los Sres/as. Concejales, D. IVÁN TOMÁS

MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D. PABLO ANTONIO FOCHE
PÉREZ (JEC),  Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL

CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.
JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª. ROSARIO MORALES DE

COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL
AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  el voto a favor de la Sra.  Dª.  SALUD

ANGUITA VERÓN (CONCEJAL NO ADSCRITA), la abstención de los Sres/as. D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO

PÉREZ (CONCEJAL NO ADSCRITO),  D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.
FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO

JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL

MAR SHAW MORCILLO,  D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), y la abstención por ausencia de la
Sra/Dª.  Mª  Dolores  Nieto  Nieto  (JeC).  En  total  15  votos  en  contra,  1  voto  a  favor,  10
abstenciones y 1 abstención por ausencia,  lo que representa el  voto en contra de la
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación. 

Sometidos  a  votación  los  acuerdos  segundo  y  quinto  de  la  moción,  el  Excmo.
Ayuntamiento Pleno los rechaza, por mayoría, con el voto en contra de los Sres/as. D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC), Dª

ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,
Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.
JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  el voto a favor de los Sres/as.  Dª SALUD ANGUITA VERÓN

(CONCEJAL NO ADSCRITA), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO
JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,
Dª.  Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA GÁMEZ,  Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR

SHAW MORCILLO,  D.  RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE),  la  abstención  de  D.  VÍCTOR MANUEL

SANTIAGO PÉREZ (CONCEJAL NO ADSCRITO) y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores
Nieto Nieto. En total 15 votos en contra, 10 votos a favor, 1 abstención y 1 abstención por
ausencia, lo que representa el voto en contra de la mayoría absoluta del número legal de
miembros de la Corporación.
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NÚMERO DIECIOCHO.- MOCIÓN RESOLUTIVA PRESENTADA POR EL CONCEJAL

NO ADSCRITO D.  VÍCTOR MANUEL  SANTIAGO PÉREZ,  DENOMINADA “XAUENZON”,

DIGITALIZACIÓN DEL ECOSISTEMA EMPRESARIAL DEL COMERCIO MINORISTA JAÉN A

UN “CLICK”.

EL CONCEJAL NO ADSCRITO, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ, a tenor de lo dispuesto en

los artículos 94.1 y 97.3 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico

de las Entidades Locales,  con fecha:  25/01/19 y nº  de asiento:  2019001946 presenta en el

Registro  General  de  la  Corporación  para  su debate  y  aprobación,  si  procede,  en  el  Pleno

Municipal la siguiente moción resolutiva a la que da lectura:
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D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ explica  detalladamente  el  contenido  de  la  moción
anterior.

Toma la palabra Dª SALUD ANGUITA VERÓN

Manifiesta que coincide, y que no sirva de precedente, con el Sr. Santiago, en que es
cierto  que  está  cambiando  la  forma  de  comprar,  que  cada  vez  las  ventas  on  line  están
haciéndose un hueco muy grande en nuestras vidas, incluso en la compra de alimentos.

También  voy a coincidir,  en que hay que proteger,  defender  y potenciar  el  pequeño
comercio, ese pequeño comercio de calidad para que pueda competir en justa competencia
pues con lo que cada día, se hace cada día más habitual. Y todo ello sin condenar, ni demonizar
a las grandes cadenas, a las superficies ni a los centros comerciales. Hay que dar herramientas
para competir, para que puedan competir unos y otros.

Lo único que no entiende es si la cantidad de un millón de euros anual se ha puesto
porque ya se tiene algún estudio realizado o es una cantidad concreta que se ha puesto al libre
albedrío y por redondear se ha establecido un millón de euros. Adelanta que su voto será de
abstención.

D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ expone que la moción plantea una línea de actuación pero dentro
del sector privado, recalcando lo de privado, al igual que quiere recalcar lo de comercio online. Y
hace hincapié en estos dos términos en concreto porque son los conceptos claves dentro de la
exposición de su moción, que seguramente en una tormenta de ideas en la empresa privada
serían tenidas en cuenta, pero sinceramente cree que dista mucho de lo que el sector público
puede aportar al comercio de cercanía.

A simple vista el  fin último de su propuesta es la  implementación digital  del  negocio
tradicional, con finalidad de crear una gran plataforma logística local de venta online, que a su
vez compita con los mega monstruos del sector.

Dicho esto y como bien lo nombra, dentro de los planes DUSI y Smart City se van a
acometer acciones en beneficio del  comercio y del  cambio tecnológico local,  en mi humilde
opinión, la puesta en funcionamiento del tranvía, la implementación de la peatonalización y las
estrategias DUSY y Smart City son más factibles y a la vez resultarán más beneficiosas que la
propuesta que el Sr. Santiago trae a este Pleno. 

Cree que la inversión pública debería estar destinada a hacer un entorno más amable, un
transporte público más eficiente y ecológica, una modernización desde el interior de la ciudad
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para atraer a los clientes y visitantes a ese comercio de cercanía, no cree que emprender una
lucha con la venta on line con los monstruos del sector a nivel mundial, sea la mejor opción ni lo
más aconsejable para relanzar el comercio de cercanías. 

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común.

Toma la palabra Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS.

Expone que todos los miembros de esta corporación pueden estar de acuerdo en que el
comercio tradicional de Jaén se enfrenta a día de hoy, a retos que van a ser determinantes para
su supervivencia  para su desarrollo.

Cree  que  también  son  conscientes  que  dada  la  importancia  que  a  nivel  económico,
social,  urbanística  y  ambiental  tiene  el  pequeño  comercio  local  en  una  ciudad  de  las
características  de  la  nuestra,  es  decir  en  una  ciudad,  donde  el  modelo  productivo  se  ha
enfocado en la últimas décadas, casi a prestar servicios, pues desde el Ayuntamiento se deben
poner en marcha de manera urgente, iniciativas que garanticen la viabilidad de ese sector del
comercio, y el crecimiento de la riqueza y el empleo que generan, por tener sin lugar a duda un
retorno  sobre  la  ciudad  mayor  que  el  de  cualquier  otro  modelo  comercial.  Cree  que  esto
tampoco tiene dudas, además que tiene una incidencia clave en el sostenimiento de la ciudad y
de la vida de nuestras calles y de nuestros barrios.

 Es indudable que el mayor de los problemas que va a tener el pequeño comercio en
Jaén es la apertura del centro comercial  plaza, en eso también podemos estar de acuerdo,
porque va a desplazar  la mayor parte de la actividad comercial  fuera de la  ciudad,  lo  cual
lógicamente va a tener grandes consecuencias sobre la ciudad misma, pero también es cierto,
que otro de los retos que tiene que afrontar el pequeño comercio es el crecimiento exponencial
que en los últimos años han tenido las ventas a través de internet.

Este  proyecto  del  comercio  electrónico,  nosotros  entendemos  que  debe  tenerse  en
cuenta, por el sector del comercio tradicional, que con las herramientas adecuadas, y con los
apoyos necesarios se puede transformar parte de su negocio adaptándolas a las nuevas formas
de  consumo,  pero  sin  perder  sus  rasgos  distintivos,  que  son  la  proximidad,  el  trato
personalizado, y esto no lo olvidemos nunca, que es una mayor calidad y menor precariedad en
el empleo que general.

Pues bien en ese contexto, es verdad que una de las medidas que puede desarrollarse
desde l ámbito municipal sería la puesta en marcha de una plataforma digital única para la venta
on line que podría estar disponible para todos los comercios, medianas empresas y autónomos
de la ciudad, independientemente del sector que desarrollen su actividad.
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Y  con  esa  plataforma  los  comercios  dispondrían  de  herramientas  asequibles,  para
promocionar y vender sus productos y servicios a través de un espacio on line, de una manera
que fuera sencilla pero a la vez profesional, y que le facilitaría el acceso a unos nuevos canales
de venta,  posibilitados  por  el  uso de  las  nuevas  tecnologías.  Una iniciativa  similar  se está
estudiando y es posible que se ponga en marcha por parte de algunos comerciantes de los
mercados municipales.

LA CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS,
presenta Enmienda de Sustitución al acuerdo segundo de la moción, en los siguientes términos:

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.
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Toma la palabra Dª Mª Del Mar Shaw Morcillo.

De la lectura de la moción que ha presentado el Sr. Santiago, tiene que decirle que el
Partido Socialista está de acuerdo en muchas de las cuestiones plantadas.

Se podría decir que la moción consta de tres partes, un análisis  de la situación, una
fórmula y un presupuesto, en el que desde luego, y no compartiendo alguno de los puntos, si
que tiene que decir que el análisis es certero, ya que es verdad que el Comercio de Jaén, el
Comercio de Proximidad, está en jaque mate, basta con pasear por distinta zonas de la ciudad
para ver la cantidad de carteles de SE VENDE, SE ALQUILA, CERRADO.....

Los motivos de esta situación son variados y múltiples, si solo hubiese uno sería fácil de
solucionar, pero no es así.

Uno de los más importantes y preocupantes, al menos para el PSOE lo es la pérdida de
más de tres mil vecinos, otro es la introducción de formulas online en las ventas, que hace que
cada año se vayan adhiriendo a esta fórmula el 20% de las ventas, y esto es lo que la moción
viene a paliar.

Y por último se debe a otros proyectos, que el PSOE entiende que no han buscado un
equilibrio como ha sido la peatonaliación del centro, solo hay que ver las diferentes posturas que
en este salón de plenos se han defendido, sin consenso y sin acuerdo y también el impulso al
Centro Comercial Jaén Plaza, sin que se hayan buscado formulas de equilibrio en este caso con
el comercio tradicional.

La estrategias que hoy el Sr. Santiago plantea seguramente pasa en mucha medida por
asumir y subirse a ese carro de fórmulas nuevas, de nuevas tecnologías, pero si que es verdad,
que aún debiendo  ser  imparcial  creen  también  en  el  impulso  público  municipal,  en  que  el
Ayuntamiento debe estar apoyando, aunque también piensan que estas propuestas no deben
partir de manera unilateral.

Quiere  decir,  que  entienden  que  para  que  estas  medidas  sean  serias  y  sobre  todo
asumidas por el comercio, tienen que salir de sus propios representantes, todo lo que aquí se
apruebe sin haberlo trabajado con el sector va a ser vacuo y estéril. No va a prosperar  porque
no lo comparten, tiene que salir desde sus propias necesidades. Hay que sentarse pues con
gente absolutamente comprometida con el sector y que son las voces cualificadas, como sería
la asociación de comercio de Jaén, Centro Comercial Las Palmeras, La Asociación que se está
creando de comercio de la zona del  Gran Eje,  los representantes de los dos mercados de
abastos, Peñamefecit y San Francisco. 
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Sin que ellos compartan estas formulas, las conozcan, las depuren y digan cuáles son
sus verdaderas necesidades, entienden que el proyecto no puede salir adelante, por eso han
presentado la siguiente enmienda de sustitución:

LA CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, Dª. Mª DEL MAR SHAW MORCILLO, presenta
Enmiendas de Sustitución a los tres acuerdos de la moción, en los siguientes términos:

Toma la palabra Dª Yolanda Pedrosa Sánchez la cual explica al  Sr. Santiago que la
propuesta que ha presentado coincide, no tanto en la forma aunque si en el fondo, con lo que
viene siendo la forma de proceder el Equipo de Gobierno, recordándole que a esta ciudad se le
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ha concedido una ayuda para digitalizar por importe de quince mil euros, que obviamente es
para eso, para invertir y modernizar el pequeño comercio.

Todos son conscientes que el Comercio Local no está pasando por momentos buenos,
recordándole que esta situación no se da solo en Jaén, sino en Andalucía, España, Europa y en
el resto del mundo. 

La moción da la razón a lo que este Equipo de Gobierno lleva explicando durante todo
este tiempo, y es que hay que adaptarse a  las nuevas tecnologías, a los nuevos tiempos, bien
sea con peatonalización o con lo sea necesario. Obviamente  por cuestiones de tiempo, de
espacio, de accesos o de que la ciudadanía ha cambiado y prefiere comprar en la web al final
hay que adaptarse.

 El Sr. Santiago pide que este Ayuntamiento se compromete a algo que saben que no
pueden hacer,  y aunque esta navidad ha surgido el  movimiento MUY, parte público y parte
privado, este ha funcionado. No hay más que ver la Navidad que han tenido los comercios, los
hosteleros,  los  hoteles,  todos  los  días  de  esta  navidad  ha  habido  gente  en  el  centro
consumiendo y no solo por la tarde y noche, sino a todas horas, beneficiándose incluso de esto
los mercados municipales. 

También nos pide que colaboremos en las áreas, refiriéndose al movimiento MUY para
que vea la contribución que han tenido, aparte de ayuda privada, han colaborado áreas de este
Ayuntamiento como Mantenimiento Urbanos, Policía Local, Promoción Económica, etc.  Y ha
sido un movimiento que ha salido adelante gracias precisamente a la coordinación entre las
diferentes áreas. Porque posiblemente no puedan ofrecer otras cosas, pero lo que tienen lo
ponen a disposición de los ciudadanos.

En la moción se dice que se pida un poco de dinero a otras administraciones, le recuerda
que  Jaén  ha  sido  uno  de  los  dos  mil  ochocientos  municipios  europeos  que  han  sido
beneficiarios de esta ayuda de quince mil euros, asegurándole que no tiene que tener la más
mínima duda que se pedirán donde haga falta, siempre que sea bueno y beneficios para Jaén.

En cuanto a los acuerdos que propone, al único que le pondría una pega es al que han
mencionado el resto de sus compañeros, de cómo se puede fijar esa cantidad sin que se haya
llevado  a  cabo  unos  estudios,  sin  tener  unas  reuniones,  sin  saber  las  necesidades  que
realmente tiene el comercio,  posiblemente se pueda hacer una venta online,  pues como se
hacía antes, lo pido y me lo llevan a casa pero eso no deja de ser un servicio a domicilio.

Cree  que  no  se  debería  fijar  una  cantidad,  porque  lo  mismo  se  puede  hacer  con
quinientos mil euros que son necesarios tres millones. Es mejor ver, estudiar la propuesta y
comprobar que es positiva para la ciudad y para todos, y por supuesto siempre van a apoyar
cualquier movimiento que surja en positivo o cualquier proyecto que sea bueno para la ciudad
de Jaén.
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Concejal no adscrito,  D. VÍCTOR MANUEL

SANTIAGO PÉREZ, para cerrar el debate.

Expone en primer lugar que aceptará la enmienda que ha presentado Jaén en Común,
cree además que es el único grupo político que se ha preparado la moción con sensatez y que
sabe de que va todo este tema.

Respeto a la enmienda de sustitución que presenta el Partido Socialista le manifiesta que
aceptará la primera, la segunda no porque la cantidad de un millón de euros tiene su sentido
que explicará a continuación.

Insiste como siempre que en Jaén se va a tarde a todo, pensando que esta iniciativa se
tendría que haber puesto en marcha mucho antes de la inauguración del Centro Comercial Jaén
Plaza; es más confiesa que la moción la ha redactado en cinco minutos, pero es que estos
temas  podrían  decir  que  los  lleva  intravena.  Cree  que  con  ella  lo  que  se  pretende  es
incrementar las ventas de nuestros comercios  con una plataforma fácil, para que incluso una
persona mayor pueda acceder a ellos.

En cuanto a la cantidad del millón de euros, explica que perfectamente se podría utilizar
una de las naves del Nuevo Polígono Industrial, por importe de 500.000 euros, utilizar personal
del Ayuntamiento para la realización de estas tareas, poniendo como ejemplo a los trabajadores
de Onda Jaén, y sobre todo pedir la colaboración de otras administraciones, Junta y Diputación,
máxime teniendo en cuenta la apuesta que quieren hacer el Sr.  Marín y Sr.  Moreno por la
innovación  y  las  nuevas  tecnologías,  e  intentar  que  ambas  administraciones  aporten  unos
250.000 euros.

En cuanto a la ayuda que ha mencionado la Sra. Pedrosa de quince euros, le parece
totalmente insuficiente.  No entiende cómo se puede regatear en estas cuestiones cuando se
han  pedido  un  crédito  de  350.000  euros  para  SOMUVISA,  resultando  paradójico  que esta
Sociedad  no  ha  construido  absolutamente  nada  en  los  últimos  años,  todo  es  para  pagar
nóminas, o el gasto de 200.000 en el Word Paddel Tour, tres millones de euros en ONDA JAÉN,
etc.incluso hay funcionarios que cobran esa cantidad de euros en horas extraordinarias, por lo
que debería darle un poco de vergüenza la intervención que ha tenido en el Pleno.

Termina diciendo que no necesita ningún plan contable, ningún informe de tesorería, lo
que se necesita es que se posicionen con el comercio jiennense, con el futuro y con la realidad.

EL CONCEJAL NO ADSCRITO PROPONENTE DE LA MOCIÓN, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ, no
acepta ninguna de las Enmiendas de Sustitución presentadas a la moción, pero sí acepta votar
la moción por puntos.
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 Sometidos a votación los acuerdos primero y tercero, el Excmo. Ayuntamiento Pleno los
aprueba, por mayoría, con el voto en contra de los Sres/as. Concejales, D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ

DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  Dª.  SARA MARTÍNEZ

BALLESTEROS, D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC),  Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA

REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.
MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER
MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL

SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS

(PP),  la abstención de los Sres/as. Dª. SALUD ANGUITA VERÓN (CONCEJAL NO ADSCRITA), D. CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL

ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA

GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE
RAMIRO (PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto. En total 16
votos a favor, 10 abstenciones y 1 abstención por ausencia, lo que representa el voto
favorable de la mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación.

Sometido a votación el acuerdo segundo de la moción, el Excmo. Ayuntamiento Pleno lo
rechaza, por mayoría, con el voto en contra de los Sres/as.  D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, Dª

ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,
Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.
JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), el voto a favor de los Sres/as. D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO

PÉREZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ

(JEC), la abstención de los Sres/as. Dª SALUD ANGUITA VERÓN (CONCEJAL NO ADSCRITA), D. CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL

ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA

GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE
RAMIRO (PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª. Mª Dolores Nieto Nieto. 

NÚMERO DIECINUEVE.-  MOCIÓN  RESOLUTIVA  PRESENTADA POR EL  GRUPO
MUNICIPAL  JAÉN  EN  COMÚN,  DENOMINADA  “MODIFICACIÓN  DE  LA  ORDENANZA
FISCAL DE BIENES INMUEBLES PARA APLICAR UN RECARGO A VIVIENDAS VACÍAS
PROPIEDAD DE BANCOS Y FONDOS BUITRE.”

LA CONCEJAL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN, Dª Mª DOLORES NIETO NIETO,

a  tenor  de  lo  dispuesto  en  los  artículos  94.1  y  97.3  del  Reglamento  de  Organización,

Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales,  con fecha:  25/01/19 y nº  de

asiento:  2019001934  presenta  en  el  Registro  General  de  la  Corporación  para  su debate  y

aprobación, si procede, en el Pleno Municipal la siguiente moción resolutiva.
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EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN,  D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,
realiza la exposición de motivos de la moción.

Dª SALUD ANGUITA VERÓN expone que aunque la Constitución Española dice que todos los
Españoles tienen derecho a una vivienda digna, se pregunta a través de qué medios. También
hay concepto que es de la propiedad privada que parece que se está olvidando. 

Manifiesta que ella no va a apoyar ninguna medida que en cierta forma coaccione o
fuerce, tanto a personas físicas como jurídicas, a vender o alquilar sus viviendas, y esto es lo
que  se  pretende  con  esta  moción,  forzando  a  alquilar  o  vendar,  estando  segura  que  ese
impuesto se repercutirá en el precio final del alquiler o la venta.

Aunque condena y le duele que haya familias que están en la calle tampoco van a votar
de una moción que va en contra de la propiedad privada.

Toma la palabra D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ expone que a estas alturas, la verdad, es
que no se pueden sorprender de la moción que ha presentado Jaén en Común. Se trata de una
moción más en contra de los bancos, de las grandes empresas o fortunas.

 Es curioso como Jaén en Común actúa en función del sector del que se trate, recuerda
su posicionamiento en relación con los taxis, cuando vienen a completar o liberalizar un servicio,
en el que el traspaso de licencias o precios abusivos ha estado en el orden del día, pero ahí no
ven especulación ni daño social.

Les  pregunta  si  no  están  seguros  que  este  recargo  que  plantean,  que  supone  un
aumento de costes, no se acabará repercutiendo en el cliente finalmente. Sin lugar a dudas, un
aumento  de  estos  costes  repercutirá  además  de  atentar  contra  la  libre  competencia,  la
propiedad privada y lo que se conoce como la economía liberal.

Toma la palabra D. Víctor Manuel Santiago Pérez, el cual explica que está de acuerdo en
determinados  puntos,  aunque cree a nivel  de mercado inmobiliario,  Jaén,  por  suerte o  por
desgracia no es una ciudad donde haya muchos fondos buitres, ni han sufrido esa vorágine.

Le  pide  a  Jaén  en  Común,  que  ya  que  están  apoyando  a  Pedro  Sánchez  que  la
presenten desde allí y que sea el gobierno de la nación quien paralice todas las ventas de los
fondos buitres.
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En cuanto a los puntos de la moción se va a abstener.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.

Toma la  palabra  Dª.  Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ quien  expone que ciertamente  el
acceso a la vivienda constituye en este país un problema de primera magnitud y a pesar de que
se trata de un mandato constitucional, para los podemos públicos que tienen la obligación de
garantizar y velar para que los ciudadanos puedan acceder a una vivienda digna.

En este contexto deben ser las administraciones públicas las que deben de poner todo
su empeño en favorecer todo el acceso de sus administrados a una vivienda adecuada y digna
para poder desarrollar un proyecto vital. Pero además es necesario dar un paso más, y adoptar
las medidas necesarias para que la propiedad tenga una función social, que no es ni más ni
menos que lo que dice la Constitución Española.

En los últimos años, coincidiendo con la crisis económicas, hemos asistido a un sinfín de
procedimientos judiciales,  de desahucios,  basados en el  impago de préstamos hipotecarios,
promovidos  por  entidades  bancarias,  basándose  la  mayor  parte  de  las  ocasiones  en  una
cláusula sobre vencimiento anticipado que permitía reclamar y pedir el desahucio y reclamar el
cien por  cien  del  capital  pendiente,  basándose en un mínimo impago.  Una cláusula  que  a
posteriori fue declarada abusiva por el Tribunal de Justicia de la Unión Europea.

Sin  embargo  el  problema  de  las  ejecuciones  hipotecarias,  es  que  tenía  dos  efectos
inmediatos. Primero la perdida obvia de la propiedad, por parte de sus inicial adquirente, y en
segundo lugar, que en la mayor parte de las ocasiones, las entidades bancarias, por mucho que
queramos  mirar  hacia  otro  lado,  las  dejaban  cerradas  por  completo,  sin  que  estuvieran
ocupadas, y que evidentemente, se incumplía el fin social de la vivienda.

Frente a esto y ante esto, lo que se ha hecho por el Partido Popular en los últimos siete
años, a pesar de tener una gran herramienta como es SOMUVISA es que durante todo este
tiempo ha estado mirando hacia otro lado y se ha entretenido en llevar a cabo otros proyectos,
anunciados sobre todo en época electoral muy alejados del objeto social de la Sociedad, como
son  los  apartamentos  universitarios  o  el  desarrollo  del  Polígono  Industrial,  los  cuales  son
proyectos que han lastrado por completo  la situación económica de la empresa, que la ha
dejado en la bancarrota, y que pone de manifiesto lo que ellos siempre dicen que al partido
Popular no le importa ni lo más mínimo el acceso a una vivienda de los vecinos de Jaén. 

Por eso no se ha promovido ni una sola vivienda, ni para venta ni para alquiler, en los
últimos años, tampoco se ha acometido ni un solo proyecto de rehabilitación, ni la parálisis que
ha tenido la oficina municipal anti desahucios, a pesar de que en su día fue una iniciativa que se
adoptó con la unanimidad de todos los grupos.
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En cuanto a la propuestas que plantean, es cierto que surge alguna duda en cuanto a la
posibilidad de modificar la ordenanza municipal de IBI, puesto que existen pronunciamientos
judiciales  ya  que  es  un  concepto  indeterminado  como  es  el  del  inmueble  desocupado
permanente y que es necesaria la reglamentación a nivel estatal. En ese sentido entienden que
aprobar  esa  modificación  de  la  ordenanza  podría  hacer  que  se  vieran  abocados  en  un
procedimiento  judicial  que  no sería  nada  deseable,  por  lo  que  proponen  una enmienda de
adicción  en los siguientes términos:

“Que se añada, como un inciso simplemente de ese primer punto, que la modificación de la Ordenanza
Fiscal sea previo informe de la viabilidad jurídica de esa modificación.”  

LA SRA. COLOMO JIMÉNEZ añade que en caso de no ser aceptada la Enmienda de Adición
presentada por su Grupo Municipal,  solicitará la votación por puntos de la moción al  Grupo
Municipal proponente.

En cuanto al tercer punto que plantean ustedes en la moción, la creación de un impuesto
autonómico, la verdad es que le parece una buena iniciativa aunque dada la actual composición
del parlamento autonómico va a caer en saco roto y es bastante extemporánea.

Por lo  demás,  les  parece acertado el  planteamiento de la  moción presentada por  el
Grupo de Jaén en Común.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular.

Toma la palabra  D. MANUEL BONILLA HIDALGO, quien se dirige en primer lugar a la Sra.
Colomo para decirle que ha hablado durante su intervención de vivienda social aunque ese no
era el objeto de la moción, recordándole, que la Junta de Andalucía gobernaba por el PSOE no
ha aprobado en la última década, desde 20008, ningún plan de Rehabilitación y que el Plan de
Infravivienda duerme el sueño de los justos.

Considera la moción presentada por el Sr. Foche baldía, explicándole que en España no
hay un problema de vivienda de alquiler, al menos masivo. Según los datos estadísticas el 78%
de las familias en este país vivienda en una vivienda de su propiedad, por tanto si el 80% de la
población tiene vivienda en propiedad, evidentemente no hay un problema de con la vivienda de
alquiler, puede que lo haya en Alemania, en los Países Bajos, etc. Pero no en este país.

En segundo lugar  habla de que se trata de un problema general  en toda España,  y
tampoco es cierto,  entre otras cosas porque el  precio de la vivienda de alquiler  solo se ha
recuperado en cinco o seis del total de las provincias Españolas; Jaén se encuentra en el resto
de las provincias que no lo han recuperado y está muy por de bajo de los niveles previos a la
crisis, por lo que tampoco es un problema del precio del alquiler de la vivienda.
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En  tercer  lugar,  le  comenta  que  aún  poniendo  esas  viviendas  en  alquiler,  las  que
acaparan los fondos buitres, no se solucionaría el problema del Alquiler, porque no se trata de
un problema de Alquiler sino un problema de renta, de que hay una parte de la sociedad , bien
desempleo o una renta mínima, no pueden acceder a una vivienda digna porque no cuentan con
los recursos necesarios, por lo que habrá que plantearse otras soluciones pero en el ámbito de
las ayudas sociales, en el ámbito de la construcción de más viviendas sociales, etc.

Tampoco considera como se expone en la moción que sea un problema generalizado,
porque el 95% del parque de vivienda alquilada o susceptible de ser alquilada está en manos
particulares, solo el 2% de esas viviendas están en mano de los fondos buitres.

Por  tanto,  aunque  se  pusieran  en  alquiler  estas  viviendas  tampoco  solucionaría  el
problema del  acceso a la  vivienda para determinados colectivos como pueden ser  los más
desfavorecidos o los jóvenes.

Por  consiguiente,  esta  es  una  propuesta  baldía,  porque  no  tiene  ninguna  aplicación
practica en esta ciudad.

El  problema que hay con la  vivienda de alquiler  es  un problema de oferta,  y  no se
soluciona con restricciones ni con subidas de impuestos que es lo que Jaén en Común propone,
porque eso daría a una mayor inseguridad jurídica.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común, para
cerrar el debate.

Toma la palabra D. Pablo Antonio Foche Pérez, el cual expone que tratará de responder
a todas las cuestiones que se le han planteando en relación a la moción.

A la Sra. Anguita le contesta que la Constitución Española es muy clara al respecto y lo
dice bien claro, siendo uno derechos fundamental el de poder acceder a una vivienda digna, y
también es clara cuando dice que la propiedad privada está limitada por su función social.

Eso es así, lo ha interpretado el Tribunal Constitucional, es más lo que están pidiendo es
la  aplicación  del  art.  72,4  de  la  Ley  Reguladora  de  las  Haciendas  Locales,  que  prevé  la
aplicación de un recargo del IBI, no se lo está inventando el Jaén en Común.

Están proponiendo que se aplique una norma, una norma que ya ha sido modificada en
el Estado y que se ha incorporado ya a la ordenanza fiscal del IBI en muchos ayuntamientos de
distintos colores políticos.

No se trata de coaccionar a nada, entre otras cosas porque las coacciones son delitos,
simplemente aprobar, pedir que se aprueben medidas que fomenten el hecho de que al tener la
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vivienda desocupada y en desuso tengan unos costes mayores que si la saca al mercado de
alquiler. Están pidiendo que haya viviendas que salgan al mercado de alquiler, impidiendo que
los Bancos las mantengan deshabitadas mientras hay un montón de gente para poder acceder
a ella. No hay ningún ataque a la libre competencia, no sabe de donde se sacan este tipo de
cuestiones, porque hay normativa y avales por  parte del Tribunal  Constitucional,  sobre esta
cuestión.

En cuanto a que lo planteen ante el Gobierno de la Nación, les contesta que Jaén en
Común  es  una  candidatura  municipalista,  y  las  medidas  que  se  piden  se  centran  en  el
Ayuntamiento de Jaén, no tienen nada que ver con el gobierno central ni con Pedro Sánchez ni
nada.

En cuanto a las dudas jurídicas que se plantean, ha estudiado todas estas cuestiones
allá donde se han aprobado y donde se puso en duda su constitucional, y al final los Tribunales
las han avalado.

Al contrario de lo que aquí se ha puesto de manifiesto ellos creen que aprobando un
impuesto  de  este  tipo lo  que se está haciendo es defender  a  este país  de  empresas  que
extranjeras que evaden impuestos.

También quería comentar que en relación a las viviendas vacías que hay en Jaén, si se
tuviera a disposición un parque de viviendas, se podría dar respuesta a aquellas familias que se
quedan sin vivienda de manera provisional, y a las que hay que decir que el Ayuntamiento no
cuenta con viviendas disponibles.

Es necesario conseguir un parque de vivienda para esas situaciones de emergencias, y
castigar  a  aquellas  entidades  que están  dedicándose  a  expoliar  las  viviendas  y  expoliar  el
trabajo de mucha gente que se ha dedicado a trabajar durante muchos años para poder pagar
su vivienda y perderla.

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN,  D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,
proponente de la moción:

- Acepta  la  Enmienda  de  Adición  presentada  “in  voce”  por  el  Grupo  Municipal
Socialista.

Sometida a votación el Excmo. Ayuntamiento Pleno la rechaza, por mayoría, con el voto
en contra de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión,  Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES

CHAMORRO BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL

FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ

SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO
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BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), el voto
a favor de los Sres/as. Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC), D.
CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D.
MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES

GARCÍA GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL

LATORRE RAMIRO (PSOE), la abstención del Sr. D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJAL NO
ADSCRITO), y la abstención por ausencia de la Sra/Dª Mª Dolores Nieto Nieto (JeC). En total 14
votos en contra,  11 votos a favor,  1  abstención y 1 abstención por ausencia,  lo que
representa el voto en contra de la mayoría absoluta del número legal de miembros de la
Corporación.

NÚMERO  VEINTE.-  MOCIÓN  RESOLUTIVA  PRESENTADA  POR  EL  GRUPO

MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN, DENOMINADA “POR ECONOMÍA, POR ECOLOGÍA, POR

SALUD: FOMENTO DEL USO DE LA BICICLETA EN JAÉN”

LA CONCEJAL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN, Dª. Mª DOLORES NIETO NIETO,

a  tenor  de  lo  dispuesto  en  los  artículos  94.1  y  97.3  del  Reglamento  de  Organización,

Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales,  con fecha:  25/01/19 y nº  de

asiento:  2019001935  presenta  en  el  Registro  General  de  la  Corporación  para  su debate  y

aprobación, si procede, en el Pleno Municipal la siguiente moción resolutiva.

LA CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN, Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, da

lectura a la exposición de motivos de la moción:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a los Sres/as. Concejales no adscritos.

Dª SALUD ANGUITA VERÓN expone que este tipo de mocione surge cuando se viaja a otra
ciudad, nos gustan ciertas cosas, y se piensa porqué no en mi ciudad. Pero la realidad es que
no todo vale para todas las ciudades, teniendo en cuenta la orografía y el clima de Jaén.

No está de acuerdo con lo que se expone en la moción sobre la contaminación en Jaén,
precisamente los que viven en esta ciudad tienen la suerte de ver perfectamente el sol y el cielo
azul, al contrario de lo que ocurre en ciudades que si están contaminadas que es una neblina
constante.

Sin embargo ella  no quiere ser la que le quite la ilusión a nadie,  y si  laguen quiere
desplazarse por las maravillosas cuestas de Jaén en bicicleta no será ella la que le coarte su
libertad de hacerlo.

D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ expone que suscribe íntegramente las palabras de la Sra.
Anguita, recordando que fue durante el mandato municipal del partido socialista en cooperación
con Izquierda Unida, cuando el propio Delegado de Fomento de la Junta de Andalucía quien,
desaconsejó este proyecto para nuestra ciudad.

Pero como bien ha dicho el Sr. Foche ellos son municipalista, nada tienen que ver con
PODEMOS, Izquierda Unida, Mareas, etc.

No  es  la  primera  vez  que  viene  una  moción  con  este  contenido  al  Pleno  de  la
Corporación, evidentemente tampoco será la primera vez que se les conteste que la orografía
de nuestra ciudad no es la más propicia para el uso de las mismas, puede que con las híbridas
eléctricas el proyecto pueda resultar factible, pero en la actualidad lo ve complicado, aunque
puede que gracias a esta iniciativa esta ciudad consiga ser una potencia mundial en cuanto a
ciclismo se refiere.

Sinceramente  cree  que  en  Jaén  hay  diferentes  arterias  principales  en  las  que  la
implantación del carril  bici  puede resultar  o muy difícil  o casi imposible,  aunque ya daría lo
mismo talar algunos árboles más de las aceras y meter un carril bici, después de los talados
para construcción del tranvía.

Considera que la actuación para implantar los carriles bicis y que estos sean efectivos es
bastante  costosa,  además  de  que en  ella  no  se  especifica  si  van  a  implantarse  en  calles
seleccionadas, una dirección, calles llanas, etc.

Termina diciendo que la moción le parece bien, pero como ha dicho la Sra. Anguita no es
lo mismo esta ciudad que Ámsterdam.
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Toma la palabra D. Víctor Manuel Santiago Pérez expone que a veces hay cosas que
quieren poner en marcha, y lo dice con todo el cariño del mundo, pero que no son factibles.

Les recuerda a Jaén en Común que los jiennenses ya han sufrido muchísimo con el tema
del  tranvía  como para  paralizar  de  nuevo  la  ciudad,  meter  un  lineal  nuevo y  que  luego  el
proyecto no tenga la  aceptación que debería tener,  por  lo  que pide que antes de nada se
estudie este asunto con la coherencia que requiere.

En  cuanto  a  la  moción  que  presentan  no  tendría  inconveniente  en  votarla  a  favor,
siempre y cuanto se hubiera concretado un poco más, porque la verdad que no ve que un carril
bici en toda la ciudad sea viable.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista

Dª Mª de África Colomo Jiménez expone que es importante que desde la administración
local se haga una apuesta decidida por un modelo de ciudad sostenible, donde se potencien
desplazamientos  con  transporte  público  y  con  medios  de  transporte  no  motorizados  y  que
quedará fuera del debate político y sobre todo de la demagogia que a veces se escucha en este
Salón de Plenos, la cual a veces es verdaderamente sorprendente.

Jaén, guste o no, es una de las ciudades con una mala calidad en el aire, y eso no lo
dice ni JeC, ni PSOE, etc. Lo dice la Organización Mundial de la Salud, teniendo en cuenta que
no es una ciudad industrial.

Por  tanto  cree  que  alguna  medida  debería  adoptarse  para  corregir  este  tipo  de
situaciones.  Solamente  este  dato  debería  servir  para  cambiar  el  modelo  de  movilidad  y
potenciar medios de transporte no contaminantes, ese dato debería ser suficiente para que el
equipo de gobierno llevara a cabo una apuesta decidida, por este cambio, por este impulso de
un nuevo modelo de movilidad.

Pero el problema es que tenemos además, junto con esa calidad del aire, tiene Jaén otro
dudoso mérito y es que es la única capital de provincia andaluza que no está adherida al Plan
Andaluz de la Bicicleta que está en vigor desde el año 2014, y esto no es más que una muestra
más de lo poco o nada que hasta ahora les ha importando al equipo de gobierno por el modelo
de movilidad y la lucha contra el cambio climático en esta ciudad.

D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES expone en la moción y durante el debate se ha hablado de
multitud de asuntos: peatonalización, transporte público, contaminación, etc. Se ha hecho un
batí burrillo que va a ser complicado contestar en solo cinco minutos.
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Al contrario  de las  palabras que la  Sra.  Martínez ha utilizado en la  moción,  él  va a
intentar ser un poco amable en sus respuestas. Le resulta paradójica la posición de JEC en
cuestiones como la contaminación con su posición respecto a la Estación de Autobuses, que
soporta un transito diario de más de quinientos autobuses y utiliza un combustible altamente
contaminantes, se encuentre situada en pleno corazón de la ciudad.

La moción está llena de incongruencias y demagogia porque por un lado piden reducir
drásticamente el tráfico en la zona centro, y a la vez permitir la circulación como se ha pedido en
una  moción  anterior,  lo  considera  altamente  complicando  además  de  ser  totalmente
demagógico.

En cuanto al transporte público, por supuesto que este es mejorable, como en todas las
ciudades de España y del mundo, y en eso están trabajando continuamente, como lo demuestra
los proyectos que se han puesto en marcha como es el trasbordo, líneas circulares, nuevos
servicios en barrios, etc. Las cuales suman en esta ciudad un total de 28 líneas de transporte
urbano, teniendo en cuenta que otras ciudades con mayor población como Granada o Córdoba
tienen, respectivamente 29 y 16.

También se utiliza en la moción adjetivos tan fuertes como indigno, cuando lo que sí
debiese ser indigno es utilizar continuamente el Servicio de Transporte Público como ariete para
desgastar  al  Equipo  de  Gobierno,  también  considera  indigno  utilizar  a  un  trabajador  de  la
concesionaria para fines políticos.

Que la orografía de la ciudad para este tipo de transporte no es amable no lo ha dicho el
Partido Popular, lo ha dicho precisamente el Sr. Saez Mata, de Izquierda Unida, cuando dejó
claro que en Jaén no era recomendable, por su orografía, la implantación de este servicio, sobre
todo refiriéndose a la zona Sur,  diferente sería la Zona Norte,  donde si  se están haciendo
carriles bicis.

Le  gustaría  saber  que  piensan  los  vecinos  de  la  Avda.  de  Barcelona,  por  ejemplo,
cuando se les diga que se va a suprimir una zona de estacionamiento para sustituirlo por un
carril bici. 

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  solicita  la
votación de la moción por puntos.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común, para
cerrar el debate.

Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS expone que le hubiera gustado sinceramente que el Sr.
Ruiz se hubiera centrado más en el tema que plantean en la moción, que tiene que ver más con
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un cambio en la movilidad en Jaén, que con la defensa a ultranza del Servicio de Transporte
Urbano.

Los calificativos que dice se utilizan en la moción no lo han puesto ellos, es la opinión
que tienen la mayoría de los vecinos de esta ciudad, fundamentalmente los que no tienen más
remedio que utilizarlo, porque los que pueden impedirlo lo hacen.

En cuanto a la contaminación atmosférica generada por la Estación de Autobuses, según
el  diagnóstico  realizado  para  poder  optar  a  los  fondos  DUSI  el  80% de las  emisiones  las
generan los vehículos privados, no lo generan los autobuses, además estos las van a seguir
generando estén en el centro o a cuatro kilómetros del centro.

En cuanto a la votación por puntos porque votaría que si a la puesta en marcha del Plan
Andaluz de la Bicicleta y no al resto de las cuestiones que por lo visto resultan confusas, tanto
para el cómo para el resto de los grupos, no entiende la confusión porque se trata de medidas
con un bajísimo coste y que no tendrían ninguna incidencia en la ciudad de Jaén, como la que
puede  tener  la  implantación  de  las  infraestructuras  que  planteaba  el  Plan  Andaluz  de  la
Bicicleta, concretamente está hablando de aparcamientos para bicicletas en el entorno de los
edificios municipales, que se tracen rutas que combinen diferentes barrios, etc. Y que se podría
hacer simplemente con una señalización vertical o con el pintado del asfalto, no entendiendo
como puede votar no a esas cuestiones.

La Comisaría de Medio Ambiente de la Unión Europea dice que los peores enemigos de
las bicicletas en los medios urbanos no son la orografía sino los prejuicios en contra de su uso.

El Sr. Martínez comentaba la dificultad de acceder por el Paseo de la Estación, por la
Avda.  de  Madrid,  explicándole  que  normalmente  los  ciclistas  transitan  por  lugares  muy
complicados, y le puede asegurar que el mayor peligro de la bici en Jaén no es su orografía sino
circular por estas avenidas pero no, como ha dicho, precisamente por su orografía, por lo que
piden que pongan en marcha medidas que minimicen esos riesgos y aumentan la seguridad del
usuario de la bicicleta.

En cuanto a las manifestaciones de la Sra. Anguita que considera que Jaén cuenta con
uno de los cielos más limpios, le explica que según estudios realizados de salud por la Carlos
III, entre 2000 y 2009, en esta ciudad tuvieron lugar 118 muertes prematuras atribuibles a la
contaminación por Ozono Tropo feérico,  y  1912 atribuibles a la contaminación por óxido de
Nitrógeno.

El  Sr.  Santiago planteaba que las propuestas que se recogen en la moción no eran
concretas, no entiende estas manifestaciones porque sinceramente creen que no pueden tener
mayor concreción, simplemente se trata de que se pongan en marcha una experiencia piloto
para conectar esas zonas de la ciudad donde si hay infraestructura ciclista como decía el Sr.
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Ruiz que a día de hoy no se utilizan porque no cohesionan la ciudad y no llevan a ningún sitio, y
un carril bici no tiene sentido si no se conecta con el centro o con otros barrios, por lo que de no
hacerse se estarían tirando a la basura los 600.000 euros que se utilizando en este primer
proyecto porque se le ha dado continuidad.

LA CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN PROPONENTE DE LA MOCIÓN,  Dª.  SARA

MARTÍNEZ BALLESTEROS:

- Acepta la votación por puntos de la moción.

Sometido a votación el acuerdo primero de la moción el Excmo. Ayuntamiento Pleno lo
aprueba por mayoría, con el voto a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, D.
IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJAL NO ADSCRITO),  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS,  D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC),  D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.
FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO

JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL

MAR SHAW MORCILLO,  D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª

MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,
D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER
MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL

SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS

(PP), la abstención de los Sres/as. Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ

(CONCEJALES NO ADSCRITOS),  y la abstención por ausencia de la Sra/Dª Mª Dolores Nieto Nieto
(JeC).  En total  24 votos a favor,  2  abstenciones y 1 abstención por ausencia,  lo que
representa el voto a favor de la mayoría absoluta del número legal de miembros de la
Corporación.

Sometido a votación el acuerdo segundo de la moción el Excmo. Ayuntamiento Pleno lo
rechaza, por mayoría, con el voto en contra de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, D.
IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA

REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.
MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER
MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL

SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS

(PP),  el voto a favor de los Sres/as.  Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D. PABLO ANTONIO FOCHE
PÉREZ (JEC),  D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ
ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª

DE LAS MERCEDES GARCÍA GÁMEZ,  Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR SHAW

MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), la abstención de los Sres/as.  Dª. SALUD ANGUITA

VERÓN,  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  y  la  abstención  por
ausencia de la Sra/Dª Mª Dolores Nieto Nieto (JeC). 
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NÚMERO  VEINTIUNO.-  MOCIÓN  RESOLUTIVA  PRESENTADA  POR  EL  GRUPO

MUNICIPAL  SOCIALISTA,  DENOMINADA “POR UNOS PARQUES SEGUROS PARA LA

CIUDADANÍA”

EL CONCEJAL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ

PALOMINO, a tenor de lo dispuesto en los artículos 94.1 y 97.3 del Reglamento de Organización,

Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales,  con fecha:  25/01/19 y nº  de

asiento:  2019001942  presenta  en  el  Registro  General  de  la  Corporación  para  su debate  y

aprobación, si procede, en el Pleno Municipal la siguiente moción resolutiva.

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, da  lectura a

la exposición de motivos de la moción:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a los Sres/as. Concejales no adscritos.

Toma la palabra Dª SALUD ANGUITA VERÓN.

Expone que las mociones sobre la seguridad en los Parques Jiennenses es todo un
clásico ya en los Plenos de la Corporación. Y lo es porque lo que se redacta, lo que se trae a
Pleno, lo que se aprueba, luego no se lleva a cabo y cada día la inseguridad va en aumento,
sobre todo cuando cae la noche y se puede presenciar como en estos espacios públicos, es un
continuo de gente fumando porros, etc. Siendo una estampa habitual para nuestros hijos que al
final van a considerarla casi normal.

Entiende que si en la actualidad están prohibido ciertas actuaciones en las puertas de los
colegios, de los centros sanitarios, debería de prohibirse también en estos espacios.

Le anuncia que va a apoyar la moción esperando que de aquí al mes de mayo que son
las elecciones municipales, no sea necesario traer otra moción pidiendo más seguridad en los
parques públicos.

Toma la palabra D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

Manifiesta que normalmente a este Salón de Plenos se viene a hacer política, con lo cual
no iba a ser menos en estos momentos que se está a las puertas de unas elecciones.

Expone que de todos es sabido que el Servicio de Vigilancia de los Parques salió a
licitación en su día, tal  y como se establece en la ley de Contratos, y por  desgracia quedó
desierto.

No  entiende  por  tanto  como  pueden  venir  a  decir  que  los  parques  están
abandonados....cuando saben perfectamente que se ha estado trabajando en la elaboración de
un nuevo Pliego, el cual ya está terminado, para llevar a cabo una nueva licitación, la cual saldrá
en próximas fechas.

Por tanto, sin menospreciar la inquietud que sienten el Grupo Socialista por ver mejorada
la seguridad de sus vecinos, le asegura que se trata de una cuestión que está en la rampa de
lanzamiento para darle solución. 

Cree que con la reiteración de mociones de este tipo, lo que se intenta es reactivar la
alarma social o inquietar a los vecinos de esta ciudad por el tema de la seguridad o no en los
Parques, sin embargo el lo ve con un fin meramente político, ante la cercanía de los nuevos
comicios municipales.
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Toma la  palabra  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ,  el  cual  expone que no hay que
tomarlo como una medida electoralista, ni alarmista, sino que se está describiendo lo que es la
realidad, que hay un cierto sentimiento de inseguridad en los parques y que la gente reclama
que se aplique el protocolo de seguridad, que no estén abiertos a todas horas para que nadie
pueda campar a sus anchas por ellos.

Insiste en que los vecinos están preocupados, pero venga de donde venga la moción,
todo lo que sea implementar estos sistemas de seguridad, fortalecer el hecho de que los padres
no  tengan miedo de  que  los  niños  deambulen  por  ellos,  que  la  gente  mayor  pueda  estar
tranquila en ellos, y preservar tanto el mantenimiento como el mobiliario urbano que en ellos
hay, le da la bienvenida y por supuesto que apoyará la moción.

Toma la palabra D. Pablo Antonio Foche Pérez manifiesta que entienden que están ante
un  grave  problema  que  habría  que  resolverse  de  forma  urgente  por  parte  del  Equipo  de
gobierno, porque la ciudad de Jaén necesita espacios verdes para tener una mínima calidad de
vida, pero lógicamente necesita que esos espacios verdes se puedan utilizar de manera segura
por los niños y por los mayores, y si se tiene una sensación de peligro cuando se pase por
algunos parques de la ciudad a determinadas hora, lo que acaba ocurriendo es que los parques
se dejan de utilizar por los vecinos y se acaban convirtiendo en zonas aisladas por la ciudad,
que  se  evitan  conscientemente.  Son  espacios  que  por  la  dejadez  del  ayuntamiento  en  el
cumplimiento de sus obligaciones acaban siendo sustraídos a la ciudad.

Si  un  parque  se  deteriora  de  una  forma  continuada  genera  una  especie  de  efecto
llamada para ciertas actividades que empeoran la seguridad y provocan que los vecinos acaben
renunciando a esos espacios comunes, igual ocurre si existe poca iluminación.

Jaén en Común comparte la necesidad de que se cuente de forma inmediata por un
servicio de vigilancia para todos los parques de la ciudad, que los convierta en un lugar de
tránsito y estancia seguros, tanto de día como de noche, esto contribuirá a mejorar la seguridad
general de Jaén, y reduciría la sensación de inseguridad de la ciudadanía cuando transitan por
determinadas zonas, evitando además el daño del mobiliario.

Piensa que si estos servicios se prestaran con recursos propios se conseguiría además
un  considerable  ahorro  para  las  arcas  municipales,  sobre  todo  teniendo  en  cuenta  las
condiciones actuales del Ayuntamiento.

Insta a que se tengan en cuenta algunas experiencias interesantes que se pusieron en
marcha durante el período 2007-2’011; fue una experiencia piloto que se llevó a cabo en el
Polígono del Valle, instaurándose una especie de agentes de barrio, los cuales tras un período
de formación, tenían presencia en el barrio y ayudaban a los vecinos a conseguir mejorar las
condiciones generales de seguridad.
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EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN,  D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,
presenta Enmienda de Adición a la moción, en los siguientes términos:

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular
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Toma la palabra D. Juan José Jódar Valderrama.

Expone que le hará varias puntualizaciones a la moción, que considera que son fruto del
desconocimiento y que está seguro que le vendrán bien aunque en primer lugar quiere transmitir
que el Equipo de Gobierno va a apoyar totalmente la moción porque es algo en lo que se está
trabajando desde hace tiempo.

El Sr. Santiago ha manifestado que le preocupa la inseguridad, considera que son las
mociones de este tipo las que consiguen transmitir este clima se inseguridad entre los vecinos.

Fuera del salón de plenos, su compañero de Equipo de Gobierno, le comentaba que
según el Ministerio de Interior en los Parques de la Ciudad no hay más inseguridad que fuera de
ellos. Los datos están ahí, están a favor de la oposición y de cualquier jiennense, queriendo
salvaguardar en primer lugar, el trabajo de las más de cien personas que a diario se ganan el
sueldo de una manera extraordinariamente digna y loable en todos y cada uno de los Parques
de la Ciudad.

Tienen que tener en cuenta, que cuando se habla de control, vigilancia, a fin de cuentas,
de  presencia  de personas  que trabajan  para  la  administración  dentro  de  un  parque,  ahora
mismo, en la ciudad de Jaén, en todos los parques hay personal municipal trabajando, en todos
los parques se abren a las siete y media de la mañana y se cierran a las diez de las noche. Hay
personal de 6 a 10 de la noche en el Juan Pablo II, en el Vandelvira, Ciudad de los Niños, La
Granja, Botánico, Morales Robles y Seminaria. Abriéndose el cerro de las canteras de lunes a
domingo.

Es cierto lo que se dice en la moción que hay una falta de licitación, pero no totalmente
como se dice en la moción, ya que el Ayuntamiento de Jaén hizo público el año pasado, y
además así lo cita en la moción, pero también tiene un par de errores en la moción ya que en
ella se dice que no tienen constancia en este momento de ese determinado plan.

En  curioso  que  el  Sr.  Alberca  en  ningún  momento  haya  preguntando  si  está  o  no
redactado un nuevo Pliego, y sin embargo directamente traído esta moción al Pleno. Al igual
que el Sr. Martínez ha preguntado por escrito y conoce que está elaborado el pliego y que
próximamente saldrá a licitación, lo podrían haber preguntado ellos.

Aunque está seguro que conoce los motivos por los cuales no lo han hecho, porque a
diferencia del Sr. Martínez que si le preocupa el trasfondo de este asunto, lo que pretende el
PSOE con ella es que la ciudadanía vea que el PSOE ha traído una moción para pedir al
Alcalde unos parques seguros, dando a entender con ella a los vecinos que no se está haciendo
nada por parte del Equipo de Gobierno. Y no es así
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Explica que el pasado año se elaboró un pliego por un importe de 190.000 euros que
quedó desierto, un pliego que lleva detrás mucho trabajo por parte de los técnicos, del servicio
de contratación, publicación, etc. Que abarcaba los trece parques municipales, pero que quedó
desierto.

En la moción se hace especialmente mención  a los parques de Bulevar, Juan Palo II y
Andrés de Vandelvira, y tanto estos parques como el resto de los parques municipales siempre
hay personal municipal en ellos, lo que se va a intentar dar cobertura es de vigilancia es en el
período de tiempo que no hay personal municipal en ellos.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista, para cerrar el
debate.

Toma la palabra D. Carlos Alberca Martínez

Quiere en primer lugar agradecer a la Sra. Anguita, al Sr. Santiago y al Sr. Foche su
apoyo a la moción. Al Sr. Martínez le pregunta si ha contestado como Equipo de Gobierno. Y si
es así que les explique si el servicio de vigilancia se va a hacer consignando una partida en el
presupuesto  para  2019  para  contratación  de  personal,  o  se  va  a  hacer  a  través  e  una
contratación externa.

Le contesta que en absoluta se trata de crear alarma, simplemente se están haciendo
eco de las demandas de los usuarios y de las Asociaciones de Vecinos, y no es hacer campaña
electoral, es una cuestión de responsabilidad política de la oposición, o sea que entiende que el
Sr. Martínez no lo entienda. Tienen que hacer visibles a cuestiones que durante años no se les
está dando solución, al menos traerlas al pleno, y es cierto que no es la primera vez, pero es
que la última fue justo hace un año, y todavía no se le ha dado solución, considerando que ha
habido tiempo más que suficiente.

Se dirige  al  Sr.  Jodar  para  decirle  que  el  puede  explicarle  lo  que  es  sensación  de
inseguridad como padre de cuatro hijos que es y usuario de parques públicos.

Insiste  en  que  la  intención  de  esta  moción  es  trasladar  al  Equipo  de  Gobierno  su
malestar, y si es cierto que han elaborado un Plan para dar solución a este problema, lo mínimo
que tenía que haber hecho era dárselo a conocer a las Asociaciones y a la gente para que lo
conozca.

Expone que el Equipo de Gobierno es el responsable de que haya pasado casi doce
meses, y no han dado solución a este problema, el cual se comprometieron a hacerlo. No puede
escudarse en que si  la licitación,  si  desierto,  etc.  este asunto es su responsabilidad y si  la
licitación ha quedado desierta deberían haber adoptado una solución alternativa o un Plan B.
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Todo lo que se trae a este Ayuntamiento, siempre utilizan la misma coartada sin rubor
alguno, que no hay personal suficiente para prestar los servicios públicos más esenciales.

Este Ayuntamiento cuenta con una plantilla de 1.400 trabajadores, y nunca hay personal
suficiente ni  en Cultura,  ni  en Mantenimiento,  ni  en Deportes, etc,  cree que es cuestión de
organizarse y dar soluciones a problemas básicos, sugiriéndole, por ejemplo, que se utilice al
personal de policía local que está en segunda actividad, en su casa, cobrando una nómina.

Termina agradeciendo al Partido Popular el apoyo a la moción, pero aparte de aprobarla
lo que tienen que hacer es cumplirla, porque más del 90% de las mociones aprobadas en ese
salón de plenos no han sido cumplidas por el Equipo de Gobierno.

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA PROPONENTE DE LA MOCIÓN,  D.  CARLOS

ALBERCA MARTÍNEZ:

- Acepta la Enmienda de Adición a la moción presentada por el Grupo Municipal Jaén
en Común.

Sometida la moción a votación del  Excmo. Ayuntamiento Pleno, con la Enmienda de
Adición aceptada por el Grupo Municipal proponente, se produce el siguiente resultado:

Votos a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª. SALUD ANGUITA VERÓN,
D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS,
D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,
D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO,  Dª Mª DE ÁFRICA

COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª

MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE).

Votos  en  contra  de  los  Sres/as.  Concejales  asistentes  a  la  sesión,  D.  IVÁN TOMÁS

MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA REYES

CHAMORRO BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL

FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ

SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO

BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP).

Y la abstención, por ausencia, de la SRA. Dª. Mª DOLORES NIETO NIETO (JEC).

En total 13 votos a favor, 13 votos en contra. Por lo tanto, produciéndose un empate en
el  resultado  de  la  votación,  el  Ilmo.  Alcalde  procede  a  efectuar  una  segunda  votación
persistiendo el mismo resultado, decidiendo el voto de calidad del Sr. Presidente en contra de la
aprobación de la moción. Quedando rechazada la moción.
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NÚMERO  VEINTIDÓS.-  MOCIÓN  RESOLUTIVA  PRESENTADA  POR  EL  GRUPO

MUNICIPAL SOCIALISTA, DENOMINADA “POR UNA ATENCIÓN INTEGRAL AL BARRIO

DE LAS INFANTAS.”

EL CONCEJAL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ

PALOMINO, a tenor de lo dispuesto en los artículos 94.1 y 97.3 del Reglamento de Organización,

Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales,  con fecha:  25/01/19 y nº  de

asiento:  2019001943  presenta  en  el  Registro  General  de  la  Corporación  para  su debate  y

aprobación, si procede, en el Pleno Municipal la siguiente moción resolutiva.

LA CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, Dª Mª ISABEL LORITE MARTÍNEZ, da lectura a

la exposición de motivos de la moción:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a los Sres/as. Concejales no adscritos.

La Sra. Anguita expone que la moción plantea la situación que actualmente se vive en
las Infantas, que aunque algunos creen que es un municipio, es un Barrio de Jaén, pero que no
disfruta de todos los servicios al no estar integrado en la ciudad.

Valora positivamente la presentación de la moción, y por supuesto va a votar a favor de
la misma, porque ya que se contribuye al sostenimiento de la ciudad y se pagan impuesto, se
tienen también que prestar todos los servicios, obviamente adecuados a las necesidades del
Barrio.

Toma la palabra  D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, quien expone que  le ha entregado esta
misma mañana, un informe fotográfico, en la que se puede ver que se le ha dado solución y
respuesta a la mayoría de las cuestiones que se plantean en la moción. Entiende que hay que
dotar de servicios a todos los Barrios de la ciudad, sobre todo en cuanto a mantenimiento se
refiere, lo que no entiende es que se traigan mociones de cuestiones a las que se ha dado
solución o que se estén prestando, al menos en las dos últimas semanas.

Evidentemente va a apoyar la moción porque tiene la tranquilidad  y la certeza de que la
mayoría de las peticiones ya se están realizando a través de las concejalías correspondientes. 

Por último quiere manifestar que se alegra mucho que se esté cambiando el chip a la
hora de elaborar las mociones, como no gobierna el PSOE en la Junta ya si se pide en las
mociones presentadas por este Grupo Político que se inste a hacer tal o cual cosa.

Toma la  palabra  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ,  el  cual  explica  que será breve,
porque en la moción esta todo muy bien explicado. Sigue insistiendo que si Jaén es una ciudad
de segunda con respecto a otras provincias, y lo mismo ocurre con los Barrios.

Expone que va  a  votar  a  favor  de  la  moción,  celebrando  de  todas  maneras  que el
Servicio de Mantenimiento Urbano se ponga las pilas aunque sea en los últimos meses de
mandato municipal y que se acometan estas obras para que los vecinos de este Barrio tengan
los mismos servicios que el resto de los que viven en Jaén.

Toma la palabra Dª Sara Martínez Ballesteros quien manifiesta que la moción da pie a
recordar algo que ellos han puesto muchas veces de manifiesto en este Salón de Plenos, y que
no van a cansarse nunca de denunciar, y es que hay una desigualdad cada día mayor entre el
Centro de Jaén y los Barrios de la Periferia, y eso basta con salir a dar una vuelta por las calles
de esta ciudad para verlo.

Una desigualdad que es social y económica y que tiene la ciudad dividida en dos, y que
además se ve incrementada por la falta atención del ayuntamiento, y en general de todas las
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administraciones, no solo del Ayuntamiento, de las necesidades más básicas de estos barrios
periféricos.

Es  curioso  que  se  esté  hablando  de  limpieza,  transporte,  etc.  servicios  que  son
absolutamente básicos y prioritarios y que por su ubicación no se están dando.

Expone que de una vez por todas hay que atender las necesidades de estos barrios, no
se puede permitir  que hay un Jaén a dos velocidades,  que  cualquier  persona pueda tener
mejores o peores servicios, instalaciones, o equipamientos, dependiendo de donde viva o su
código postal, o que haya en Jaén como decía Sr. Santiago, ciudadanos de primera, segunda o
incluso de tercera categoría.

Termina diciendo que, por supuesto, van a apoyar la moción, para que en las Infantas se
presten unos servicios públicos dignos y se ejecuten las acciones que sean necesarias, como lo
harían con cualquier barrio que estuviera en estas mismas circunstancias que por desgracia son
muchos, y prueba de ello son los debates que se han mantenido a lo largo de este mandato
municipal.

Termina haciendo al Grupo Socialista unas cuantas sugerencias en relación a los puntos
de acuerdo que se solicitan en la moción.

Toma la palabra D. Juan José Jódar Valderrama, el cual, quiere en primer lugar, poner
de manifiesto que se les nota ya con esta segunda moción el cambio de rumbo del Partido
Socialista, a tres meses escasos e las elecciones.

Les explica que le ha sorprendido que traigan esta moción cuando llevan trabajando en
estas cuestiones meses, en estrecha colaboración con la asociación de vecinos, a quien les
pide que les hagan participes cuando representantes de otras administraciones visiten el barrio.

A continuación el Sr. Jódar muestra una treintena de fotografías, las cuales explica que
han sido hechas a las nueve de esta misma mañana, donde se puede ver perfectamente como
están la jardinería, la zona arbustiva, las zonas de riegos, la limpieza, los bancos del barrio, etc.

También es curioso que hayan mencionado en la moción al Teleclub pero que no hayan
dicho absolutamente nada de que las obras comenzaron ayer, recordando que un proceso de
licitación no se hace de ayer para hoy, no se improvisa sino que requiere de muchísimo trabajo,
informes, plazos de exposición al público.

Es  cierto  que  la  Asociación  de  Vecinos,  como  altavoz  de  los  vecinos,  pone  en
conocimiento de este Ayuntamiento,  que hay que mejorar  los  acerados,  asfaltar,  lo cual  se
harán dentro del Plan de Asfaltado del Ayuntamiento de Jaén, hay personal de mantenimiento
urbano que desde este verano han estado trabajando en reparar trozos de acerado que se
encuentran en muy malas condiciones por las raíces de los árboles, trabajos de adecuación de
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la sede del teleclub que empezaron en el día de ayer, por un importe de licitación de cuarenta
mil euros.

Se va a adecuar un espacio para cederle parte de las instalaciones a la Asociación como
sede social, una sede social con la que si va a contar el Barrio porque este Alcalde ha tenido la
sensibilidad de que se realice la memoria y se aprueben los proyectos para adjudicarlo a una
empresa.

Otra de las peticiones que se hacen en la moción es que por parte del Ayuntamiento se
ceda a la Junta de Andalucía el terreno contiguo al Consultorio Médico para que parte de esta
se adecue  dicho espacio y se destine a la ampliación de consultas, así como al establecimiento
de una consulta exclusiva la atención de pediatría de manera que deje de estar compartida con
la de Enfermería. Y eso lo pide el PSOE justo siete días después de que Juanma Bonilla sea el
nuevo  Presidente  de  la  Junta  de  Andalucía.  Es  increíble  lo  que  llega  a  hacer  el  Partido
Socialista, aunque pueden estar seguros que al Alcalde de esta ciudad no le va a temblar el
pulso para decírselo al nuevo Presidente, el cual ahora si va a mirar para Jaén.

En  cuanto  a  la  petición  que  se  pide  que  se  le  haga  al  Ministerio  de  Fomento,  su
compañero  ya  presentó  un  escrito  ante  la  Subdelegación  del  Gobierno,  el  cual  ya  le  han
explicado las soluciones que se le están dando por parte de la Subdelegación de Carreteras del
Ministerio de Fomento.

Resulta que de los siete puntos, los quinto, sexto y séptimo ya lo tienen hecho; el primero
lo acaban de ver en las fotografías que ha mostrado, el segundo que se mejoren las zonas
verdes se está trabajando en ellas, y no tengan la más mínima duda que va a escuchar a los
vecinos, pero hay que tener en cuenta que no se puede actuar a la misma vez en todos los
sitios, pero las Infantas se puede bajar y ver lo que se ha estado haciendo durante estas dos
últimas semanas, en las cuales se ha estado arreglando la guardería de temporeros, etc.

D. JUAN JOSÉ JODAR VALDERRAMA adelanta que van a votar que no a todos los puntos que
se plantean en la moción, pero porque en todos y cada uno de ellos ya se está trabajando por el
Ayuntamiento de Jaén.

Toma la palabra Dª Mª Isabel Lorite Martínez quien agradece el apoyo a la moción a la
Sra. Anguita, Sra. Martínez, Sr. Martínez y Sr. Santiago. Al Sr. Martínez le comenta que este
Equipo de Gobierno también le han pedido a la Junta de Andalucía, cuando el Partido Socialista
la gobernaba, que llevase a cabo actuaciones, y puede dar fe de ello y demostrarlo.

Se  dirige  al  Sr.  Jodar  para  decirle  que  falta  a  la  verdad  continuamente  en  sus
manifestaciones, porque si él ha visitado el Barrio de las Infantas ha sido justo después de que
el Grupo Socialista haya estado allí visitándolo, después que ha visto que ellos han estado allí
con los vecinos que precisamente están hoy aquí presentes. 
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Le pide que esas fotos que ha enseñado en este Salón de Plenos que se les enseñe a
los  vecinos  que  están  aquí  presentes,  que  les  diga  que  los  jardines  están  perfectamente
cuidados, que las calles están de lujo, etc.

Dígales también que el Autobús pasa dentro del barrio y que los recoge allí; si puede, y si
no puede hagan lo posible para que el autobús entre en las Infantas y no recoja a los vecinos en
la carretera, porque es que además tanto la empresa concesionaria como este Ayuntamiento se
están buscando un auténtico lío porque es ilegal.

En cuanto a qué ahora piden ciertas cosas que antes no lo hacían no es cierto, ya en el
año 2016 se le pidió a este Equipo de Gobierno que cediera el espacio para el Centro de Salud,
y no han contestado absolutamente nada, fue a raíz de una moción que presentó Jaén en
Común y que el PSOE introdujo este punto, por lo que le pide que se informe  de este tipo de
cuestiones porque lo ve muy mal informado. 

Sometida a votación el Excmo. Ayuntamiento Pleno la aprueba, por mayoría, con el voto
a favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión,  Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. VÍCTOR

MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC),  D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.
FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO

JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL

MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE),  el voto en contra de los Sres/as.  Dª

ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,
Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.
JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  la  abstención  del  Sr.  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ

(CONCEJAL NO ADSCRITO), y la abstención por ausencia de la Sra. Dª Mª Dolores Nieto Nieto (Jec).

NÚMERO  VEINTITRÉS.-  MOCIÓN  RESOLUTIVA  PRESENTADA  POR  EL  GRUPO
MUNICIPAL POPULAR, DENOMINADA “POR UNOS PRESUPUESTOS GENERALES DEL
ESTADO JUSTOS PARA LA CIUDAD DE JAÉN Y PARA ESPAÑA.”

LA CONCEJAL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR, Dª. REYES CHAMORRO BARRANCO, a
tenor  de  lo  dispuesto  en  los  artículos  94.1  y  97.3  del  Reglamento  de  Organización,
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales,  con fecha:  25/01/19 y nº  de
asiento:  2019001937  presenta  en  el  Registro  General  de  la  Corporación  para  su debate  y
aprobación, si procede, en el Pleno Municipal la siguiente moción resolutiva, que es defendida
por el Sr. D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a los Sres/as. Concejales no adscritos

Toma la palabra Dª SALUD ANGUITA VERÓN

Expone que no cree que se preocupe de esta moción un gobierno que está apoyado en
comunistas, en separatistas que quieren romper España y en terroristas que no les ha temblado
el pulso en pegarle un tiro a en la nuca a una persona o poner una bomba en lugares públicos,
matando a cientos de personas, incluidos niños-

Las inversiones que otros gobiernos han llevado a cabo se han realizado con aquellas
administraciones que más problemas ocasiona, incentivándolas. En aquellos sitios donde más
revueltas han montado, donde hay mejor infraestructuras, los que tienen mejores industrias,  es
ahí donde se preocupan, pero no del resto del país, que ha cumplido.

Considera que los españoles de a pie no tienen la culpa de lo está ocurriendo y por eso
va a apoyar esta moción y ver si de una vez por todas se consigue que desde Madrid, Pedro
Sánchez se gire y vea que existe Jaén.

Toma la palabra D. IVÁN TOMAS MARTÍNEZ DÍAZ

La historia de gobiernos socialistas con los presupuestos nacionales, con Andalucía y
Jaén  se  podría  resumir  en  una  expresión  muy  breve  pero  conocida  por  todos:  Vamos  de
Guatemala a Guatepeor. Y eso suele ocurrir cuando el gobierno es rehén de los separatistas, de
las diferentes confluencias comunistas que aparecen por España día y a día y sobre todo a los
Bilduetarras.

Con  estos  partidos  son  los  que  pacta  el  Gobierno  Socialista  de  la  nación,  los  que
sostienen a nuestro querido presidente Pedro Sánchez, los que no hace tantos años mataban
de un tiro en la nuca y ponían bombas debajo de los coches.

Ya en su día con la Sra. Susana Díaz como Presidenta de la Junta de Andalucía, decían
los socialistas que iban a pedir cuatro mil millones de euros extras para Andalucía, que todos
sabíamos que no nos lo iban a dar, pero ahora se los darán menos con un gobierno de PP y Cs
en la Junta de Andalucía.

Expone que no se puede estar contento con unos presupuestos que se basan en una
mayor recaudación para `ricos´ entre comillas,  porque suben el diesel,  las cotizaciones a la
Seguridad Social, los Impuestos a los españoles de a pie que se levantan todos los días para
abrir un comercio o para ir al trabajo, porque esos son los que el gobierno considera ricos.
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Si  es  que  para  estar  preocupados.  Como  no  vamos  a  estar  preocupados  con  los
presupuestos nacionales,  si  la ministra de economía anteriormente gestionaba hacienda,  es
capaz 

Toma la palabra D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ

El Gobierno Central del Sr. Sánchez, con tantos viajes con el Falcon, parece que va sin
rumbo. Elabora unos presupuestos irreales, como se hacen en muchos sitios, que luego no se
ejecutan, el gasto social se paga entre todos, se suben las cotizaciones, el combustible, el IRPF,
los impuestos vía directos o indirectos. De esta manera se puede gastar con alegría en turismo
sanitario gratis, en gastos sociales, etc.

Y de las partidas de los presupuestos generales se refleja perfectamente el olvido de la
administración central, sea del PSOE o de quien sea, voy a ser tajante en esto. Partidas ínfimas,
no hay ni  plan  de financiación,  ni  de  reindustrialización,  por  lo  que de recuperar  empleo  y
competitividad habrá que esperar algún milagro de algún santo.

Lo de RENFE en Jaén es de risa, se sigue considerando  esta ciudad como se segunda
categoría, no hay conexiones con el AVE y seguimos siendo una ciudad con mucho encanto
para venir  y pasar un día agradable pero sin el  potencial  turístico que necesita la industria
turística de Jaén y de los trabajadores que en ella  desempeñan su labor a diario.  Jaén no
avanza esté quien esté, tendrá que surgir una alternativa que se reclame al partido que sea de
verdad  en  Madrid,  aunque  sea  del  mismo  partido,  pero  cuádrense  y  pidan  lo  que  nos
corresponde como ciudad.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común.

Toma la palabra Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS

Expone que han estado buscando en los archivos de plenos en los últimos ocho años y
el Partido Popular no ha presentado nunca ni una sola moción trasladando las necesidades de
Jaén para que se incorporen a los presupuestos generales del Estado, cosa que si ha hecho su
grupo en multitud de ocasiones. En ocho años nada había que decir al gobierno central, y ahora
parece ser que ya sí.

Considera que no era necesario presentar una moción, como la que se trae a este Pleno,
en la que en su exposición de motivos hay una espiral de descalificaciones que entran más
dentro de lo que es la política espectáculo.

Cree que ninguna de las propuestas que se recogen en la moción han sido nunca vistas
por el Gobierno del Sr. Rajoy, y aunque comparten varias cuestiones de la parte dispositiva,
como ha dicho no están de acuerdo con la parte expositiva, porque les parece una manera muy
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descara de rendir defender y rendir obediencia a los intereses de los millonarios que se reúnen
en Davos, reunión a la que por cierto también asistió el Sr. Sánchez, y a los mandamases de
Bruselas que con sus políticas están provocando una implosión del proyecto europeo, y eso se
podrá comprobar justo después de la celebración de las elecciones europeas en el  mes de
mayo.

Es una pena que no hayan tratado de buscar un poco más de consenso sobre todo en la
parte de los acuerdos porque saben perfectamente que están presentando acuerdos para los
cuales no hay consenso no solo en este salón de plenos sino en la ciudad, que hay proyectos
controvertidos y  por  ello  van a presentar  una  enmienda  de  sustitución  para  poder  votar  la
moción.

Insiste en que su Grupo si que ha reclamado en varias ocasiones que se incluyeran las
necesidades de Jaén en los Presupuestos Generales  del  Estado, y no se van a cansar de
hacerlo, independientemente del color político que tenga el gobierno central, tampoco va a dejar
de hacerlo con la Junta de Andalucía, independientemente del  color político que tenga esta
institución.

LA CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN,  Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS,
presenta Enmienda de Sustitución a la moción, en los siguientes términos:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.

D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO aconseja al Sr.  Bonilla que vaya cambiando el
discurso porque el otro ya evita hacer referencia de eso del gobierno ilegitimo de la Madrid
porque es consciente de lo que tiene en Sevilla.

Pide que todos deben tranquilizarse un poco, considerando que no es necesario esa
espiral de declaraciones a ver quien aprieta más y quien se radicaliza más.

Quiere en estos momentos hacer un poquito de historia,  y para ello quiere utilizar  el
debate que se mantuvo en la última moción que se trajo a este Pleno por el Grupo Jaén en
Común en el año 2017 en relación a los presupuestos generales de Estado para el ejercicio
2017.

Y para ello solo hay que irse al Libro de Actas donde se puede leer lo manifestado por la
Sra. Anguita que decía que `estábamos en una administración local y lo que hay que hacer es
trabajar para mejorar la vida de los vecinos, que si disparamos y apuntamos muy alto, lo poco
que podemos hacer se queda en nada. Con lo que su voto era negativo´.

El Sr. D. IVÁN MARTÍNEZ decía que aquella moción escapaba totalmente de la política local
y se empleo en hablar pleno tras pleno de su libro, por lo que tampoco van a apoyar la moción.

El  Sr.  D.  VICTORIA MANUEL SANTIAGO,  con su gracejo habitual,  decía que parecía que
habíamos bebido anís, porque esto es un Pleno de la Ciudad de Jaén, que ojalá alguien pudiera
votarles para ir a Madrid, y que el Sr. Montoro diera a esta ciudad 100 millones, el ferrocarril y
muchas cosas más.

Pero lo que más le gusta de las intervenciones de aquella moción es la del Sr. Bonilla,
que viene a decir que está convencido que al Ministro Montoro y al Secretario de Estado les
encantaría traer más cosas para Jaén, pero que hay que tener en cuenta que solo llevan seis
meses gobernando –se pregunta cuántos llevará el Sr. Sánchez- y que está convencido que el
Secretario de Estado de Hacienda traerá inversiones para esta ciudad conforme vaya pasando
el tiempo, ya que se trata de sus primeros presupuestos. Pues esto es lo que se decía hace un
año y medio y le parece increíble, y se incluye, que no sean capaces de cambiar la graduación
de  las gafas, cuando las cosas vienen de unos y de otros.

Les recuerda que ellos están aquí  para ser  leales con quien los vota y todo esto le
parece, a estas alturas, muy triste.
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El puede decir que para ellos si es el camino, ellos han salido en prensa pidiendo más
cosas para Jaén, ha salido también su Secretario General, por lo que no les hace falta mociones
como esta porque saben que estas cosas no son un juego como ha podido demostrar con lo
que ha leído anteriormente.

Hoy el Partido Popular presenta una moción con esa crítica a los presupuestos, pidiendo
aquello que no fueron ni siquiera capaz de imaginar cuando ellos gobernaban y lo consideran
lícito y legítimo a pesar de lo que ha leído anteriormente.

Pero es que el Partido Popular, justo hace un mes, vetó en el Senado, el techo de gasto
y la senda de déficit presupuestaría. Renunciaron, impidiendo que pudiera venir otros seis mil
millones de euros más en los presupuestos generales, que podrían haber venido para Jaén o
para otros muchos sitios más, pero no llegaron ni siquiera a querer negociar, y no tuvo nada que
ver con los presupuestos, sino que lo que pretendían era hundir al gobierno.

Por  eso  Sr.  Bonilla  no  van  a  entrar  en  el  juego de  que ahora  vengan a  reivindicar
mejoras, precisamente las que se negaron cuando gobernaban, no van a entrar en el juego
precisamente cuando dijeron que no a más dinero, porque no es nada creíble, en absoluto es
creíble. Insiste en que no van a entrar en este juego aunque van a seguir peleando por más
inversiones, peleando por más ventajas para esta ciudad, pero desde luego nunca de la mano
de ninguna moción del Partido Popular.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular, para cerrar el
debate.

Toma la palabra D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO

Indica a la Sra. Martínez que todas y cada una de las propuestas que se traen a esta
moción han sido reiteradas en más de una ocasión al Ministerio de Hacienda, recordando la
reunión, por ejemplo, que mantuvo el Iltmo. Sr. Alcalde, con el Ministro de Fomento, Iñigo de la
Serna, para reclamarse la Estación Intermodal y mejores infraestructuras ferroviarias.

Le recuerda también, que al  Ministerio de Hacienda le han cursado incluso solicitudes de
quitas de deuda que habían sido acordadas en Pleno; al igual que la Comisaría de Policía, etc.
todas y cada una de estas reclamaciones han sido consensuadas y se han ido reclamando, no
como el  Partido Socialista  que no reclamaba absolutamente nada para Jaén a la  Junta de
Andalucía cuando gobernaba esta Institución.

Este  Equipo  de  Gobierno  si  ha  reclamado  al  Gobierno  de  la  Nación  cuando  estaba
gobernado por el Partido Popular, y lo seguirán haciendo.
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En relación a sus manifestaciones de consenso o mejor dicho de falta de consenso, le
recuerda la gran infraestructura que se hizo en el último mandato de la Izquierda Unida en esta
ciudad,  que fue el  tranvía,  la  cual  estaba totalmente consensuada con todos los  colectivos
sociales, económicos y políticos de esta ciudad. Eso si es actuar y hacer políticas de consenso.

En cuanto al Partido Socialista le responde que nada de lo que ha pactado el Partido
Popular en Sevilla para poder gobernar en la Junta de Andalucía, absolutamente nada está
fuera  de  la  Constitución,  y  no  lo  va  a  estar  porque  el  Partido  Popular  es  un  partido
constitucionalista, que siempre va a gobernar a favor de la nación española y del interés general
de los ciudadanos, puede que se equivoquen en sus decisiones, pero desde luego nunca van a
pactar con fuerzas que quieren destruir España y el Estado de Derecho.

Y en segundo lugar, lo que el está diciendo lo dicen también dirigentes socialistas como
el Sr. Rodríguez Ibarra, Sr. Alfonso Guerra o el Sr. Paco Vazquez, algunos de los cuales gracias
a  los  políticas  del  Partido  Socialista  en  estos  momentos  en  España,  se  están  planteando
abandonar el partido.

Por consiguiente tienen ustedes un problema y un problema muy grave, porque tienen a
un líder en Madrid que está gestionando en contra del interés general, y eso es difícilmente
justificable.

Pero Jaén si que tiene un problema muy grave con este gobierno de la nación, porque
con sus aciertos o desaciertos el gobierno del  Partido Popular  en Madrid escuchaba a esta
ciudad, a este Alcalde y a los Alcaldes anteriores y los recibía. Pero el actual no los recibe, al
contrario,  desprecia  a  esta  ciudad,  comentándole  que  el  Alcalde  ha  reiterado  en  varias
ocasiones tener una reunión con la Ministra de Hacienda y la respuesta ha sido que no tiene
tiempo. Han tenido que recurrir a una Diputada por Jaén, la Sra. María Torres para que intentará
por todos los medios que los recibiera y la respuesta ha sido la misma, al igual que la respuesta
de la Secretaria de Hacienda y la del Secretario General de Financiación Autonómica y Local,
por cierto un jiennense, que accedió a tener una reunión con la Diputada pero no con el Alcalde
ni el Concejal de Hacienda.

Cuando la Sra. Torres le explicó que ella de los problemas del Ayuntamiento de Jaén
sabía lo justo, se le contestó que tanto el Alcalde como su concejal de Hacienda se reuniera con
los técnicos del Ministerio, considerando que eso es un insulto al máximo representante de los
jiennenses,  pues  en  definitiva  ese  es  el  comportamiento  que  tiene  en  estos  momentos  el
Gobierno de la Nación con el Ayuntamiento de Jaén.

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR PROPONENTE DE LA MOCIÓN, D. MANUEL SANTIAGO

BONILLA HIDALGO:
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- No acepta la Enmienda de Sustitución presentada a la moción por el Grupo Municipal
Jaén en Común.

Sometida a votación el Excmo. Ayuntamiento Pleno la aprueba, por mayoría, con el voto a
favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN TOMÁS

MARTÍNEZ DÍAZ,  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  Dª ROSA MARÍA

CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, Dª YOLANDA

PEDROSA SÁNCHEZ, D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D.
FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ

TORRES,  D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA

ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  el voto en contra de los Sres/as. Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D.
PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D.
FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO

JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GARCÍA GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL

MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), y la abstención por ausencia de la Sra.
Dª  Mª  Dolores  Nieto  Nieto  (Jec).  En  total  15  votos  a  favor,  11  votos  en  contra  y  1
abstención por ausencia, lo que representa el voto favorable de la mayoría absoluta del
número legal de los miembros de la Corporación.

NÚMERO VEINTICUATRO.- MOCIÓN RESOLUTIVA PRESENTADA POR EL GRUPO

MUNICIPAL  POPULAR,  DENOMINADA  “ANULACIÓN  DEL  REINTEGRO  DE  LOS

PABELLONES DEPORTIVOS.”

LA CONCEJAL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR, Dª. REYES CHAMORRO BARRANCO, a

tenor  de  lo  dispuesto  en  los  artículos  94.1  y  97.3  del  Reglamento  de  Organización,

Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales,  con fecha:  25/01/19 y nº  de

asiento:  2019001938  presenta  en  el  Registro  General  de  la  Corporación  para  su debate  y

aprobación, si procede, en el Pleno Municipal la siguiente moción resolutiva.

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR, D. JOSÉ Mª ÁLVAREZ BARRIENTOS, da lectura a

la exposición de motivos de la moción:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a los Sres/as. Concejales no adscritos.

Dª SALUD ANGUITA VERÓN manifiesta que es cierto que la Junta de Andalucía después de
36 años ha cambiado, aunque el Partido Popular y Ciudadanos 

Voy a ser muy breve, es cierto que la Junta de Andalucía, por fin ha cambiado, después
de 36 años, pero parece que no tanto, porque ni el Partido Popular ni Ciudadanos han contado
para su gobierno con un Consejero de esta provincia. Aunque como bien ha dicho el Concejal,
es hora de cambiar la historia y de cambiar sobre todo la historia de Jaén, y de devolver a esta
ciudad la posición que nunca debió perder.

Espera  y  confía  en  la  buena  relación  y  sintonía  que  hay  ahora  mismo  entre  el
Ayuntamiento de Jaén y el Gobierno de la Junta de Andalucía sirva para dar solución a todas
estas situaciones que hay en esta ciudad, y ella por su parte, pondrá su granito de arena desde
VOX, para que se lleve a cabo desde la Junta de Andalucía.

D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ expone que es cierto que con el nuevo gobierno en la Junta
de Andalucía es mucho más fácil que los ciudadanos puedan ver que ha llegado el cambio a
Andalucía y  que por fin  San Telmo va a tener  presente a todas las  ocho provincias,  Jaén
incluida. 

Expone que ha sido triste que durante casi 40 años se haya tenido a esta ciudad en el
más absoluto  de los  abandonos  por  parte  del  gobierno  regional,  más todavía  en cuanto a
infraestructuras deportivas.

En Jaén se ha visto pasar una y otra vez la posibilidad de que se construya una ciudad
deportiva, una pista de atletismo de ocho calle, una piscina olímpica, instalaciones para albergar
competiciones, hasta tal punto que para que Junta de Andalucía y la Diputación de Jaén puedan
construir el Pabellón Multiusos sobre terrenos municipales se le ha tenido que dar categoría de
provincial.

Le resulta increíble que la Diputación pueda invertir en campos de fútbol en localidades
de apenas mil habitantes y no haya podido ayudar en las instalaciones municipales, como por
ejemplo en una pista de atletismo de ocho calles homologadas, que es una reivindicaciones que
se viene haciendo desde tiempo inmemorial.

Jaén merece un trato igualitario con las demás capitales de provincias, y que los errores
del  pasado,  cometidos  por  otros  partidos  políticos  dejen  de  ser  aprovechado  como armas
arrojadizas, con un único fin político, sin darnos cuenta de que los únicos que realmente pierden
son los vecinos de Jaén.
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Por todo lo expuesto es evidente y esperando que de una vez por todas que los vecinos
de Jaén tengan el mismo trato que el resto de las provincias de Andalucía que tendrán todo su
apoyo a la moción.

D.  VICTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ expone  que,  a  su  punto  de  vista,  esta  moción
presentada por el Partido Popular, no deja de ser un tu más. Si él estuviera gobernando lo que
haría era ponerse en marcha y ejecutar inversiones durante los tres próximos meses para poder
presentar a los ciudadanos la verdad del cambio que tanto han pregonado.

Habría que ejecutar inversiones deportivas en esta ciudad con el apoyo de la Junta que
es su obligación, porque Jaén no es de segunda, y ahora que hay verdadera sintonía hay que
tirar todos para adelante.

Jaén no es ningún vagón de cola,  tienen grandes deportivas y por  tanto necesita de
infraestructuras mínimas para que estén a la altura de otras provincias como puede ser Huelva
o Almería,

Durante el periodo de Izquierda Unida y PSOE no se presentó la documentación que
requería la Junta para el caso que están diciendo. Por tanto si tienen un poco de culpa, aunque
en realidad todos tienen parte de culpa porque les recuerda que durante este mandato se han
perdido subvenciones, se han presentado tres o cuatro veces los DUSI.

En estos momentos lo que tiene que verse es partidas presupuestarias con fecha y día
de ejecución en lo que inversiones deportivas se refiere, esperando que las relaciones del Iltmo.
Sr. Alcalde sean lo suficientemente fluidas con el nuevo Presidente, aunque no han designado
ningún consejero jiennense,  por  lo que su voto será de abstención,  pidiéndoles  que lo que
queda de mandato se dejen de tirar los trastos a la cabeza y de una vez por todas se presente y
ejecuten partidas desde la Junta de Andalucía.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común, D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ quien expone que imagina que cuando le piden a la Junta de Andalucía,
gobernada por el Partido Popular y que paralice el reintegro, es porque han recibido algún tipo
de garantía  de esta nueva coalición  derecha tripartita,  de que va a renunciar  realmente  al
reintegro de la subvención, porque sería bastante complicado entender que después se traiga
aquí una moción con estos acuerdos, similares a otros ya aprobados en este pleno previamente.

Desde  Jaén  en  Común  tienen  dudas  que  legalmente  se  paralice  o  suspenda  el
expediente de reintegro de una subvención cuando no se han cumplido las condiciones por las
condiciones por las que dicha subvención fue concedida.

Probablemente creen que se tratará de una actividad reglada y que no se puede alterar
así por voluntad política, como decía a principio que algo que ha han tenido previsto y que se
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debe de tener negociado con el nuevo gobierno del Sr. Moreno y que las próximas semanas
recibiremos la agradable noticia de no tener que devolver la subvención, porque si no es así van
a quedar muy mal ante la ciudad.

Igual que en los próximos meses verán una lluvia de inversiones en infraestructura, que
llevan exigiendo a la Junta de Andalucía durante años, y que ahora que gobiernan la Junta de
Andalucía tienen que venir de forma muy rápida, si no van a tener que deducir que todas esas
exigencias y peticiones que hagan a la Junta de Andalucía, no iban en serio y que solo es una
estrategia política para buscar culpables fuera de la propia administración.

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN COMÚN,  D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,
solicita la votación por puntos de la moción.

D. CARLOS ALBERCA manifiesta que puede que el Sr. Álvarez no recuerde que esta misma
moción se presentó en Junio de 2016,  que fue debatida y aprobada,  y a estas alturas del
mandato municipal cada día es más consciente de la falta de diligencia y la poca dedicación que
tiene para con este Ayuntamiento y para con esta ciudad, y mucho más consciente del motivo
que le impulsa venir hoy con una moción repetida, que es la de volver a engañar a la gente y
que sirva de provocación a este grupo, a menos de cuatro meses de las elecciones.

Aunque le adelanta que ha tenido mala suerte porque no va a entrar en provocaciones,
eso si va a dar luz y explicar con información contrastada todas las mentiras que ha vertido en
este atril.

En este salón de plenos se aprobó un convenio de colaboración el día 12 de septiembre
de 2009 para la realización para la realización de varias actuaciones previstas en los anexos del
mismo, modificado por addenda de 26 de mayo de 2010. En esa addenda de mayo de 2010 se
amplia el plazo para ejecutar las acciones del convenio al 2013, por lo que el Sr. Álvarez ha
tenido tres años más para ejecutar las intervenciones que se incluían en el Convenio, pero eso
no ha sido lo peor, lo peor es que el 27 de septiembre de 2013, en un reunión técnica se habla
de que soluciones se puede dar a cada una de las disconformidades que se habían encontrado
en  la  justificación  de  las  intervenciones  previstas  en  este  Convenio,  y  se  le  insta  al
Ayuntamiento de Jaén a que las repare en el plazo razonable.

El  día  12  de  febrero  de  2014  se  revisa  la  documentación  que  ha  presentado  el
Ayuntamiento  de  Jaén,  llevan  ya  más  de  tres  años  gobernando  y  hubo  muchísima
documentación que se tenía que haber presentado por este Ayuntamiento y que se presentó
mal, incompleta o no se completo.

Después  de  tres  años  no  han  sido  capaces  de  recabar  administrativamente  la
justificación e una subvención.
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Eso lo que quiere decir es que no se ha llevado a cabo porque no han sido capaces y
tendrán que admitirlo, y han preferido mentir, y no es necesario mentir lo que es necesario es
trabajar por el deporte en esta ciudad.

Reconoce que ha podido haber fallos en la justificación de algunas subvenciones, puede
ocurrir cuando se manejan muchas y por un importe elevado, pero lo que si es verdad que no se
ha cumplido con la cláusula 5 de este Convenio, y es que el Ayuntamiento estaba obligado a a
mantener en perfecto estado y a conservar las instalaciones objeto del convenio: Pabellón del
Bulevard, Felipe Arche, instalaciones de Barrio en el Jamarguillo, Polígono del Valle, Infantas,
etc. para que luego se diga que no se han traído inversiones deportivas para Jaén. 

Termina diciendo que la coartada de que la Junta no los recibe no se la cree ya nadie,
porque hay muchos Ayuntamientos gobernados por el Partido Popular y tienen de todo.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular, para cerrar el
debate.

Toma la palabra D. José Mª Álvarez Barrientos, quien manifiesta que en esta segunda
intervención quisiera desgranar todo lo sucesivo y demostrar todo el cúmulo de despropósitos
generados por la gestión del partido socialista, en el Ayuntamiento y en la Junta de Andalucía,
agradeciendo en primer lugar, a los concejales que van a apoyar la moción.

El  12  de  septiembre  de  2008  se  firma  el  convenio  de  colaboración  entre  ambas
administraciones,  por cierto en el segundo punto del  exponen,  aparece textualmente que la
consejería  de  Turismo,  Comercio  y  Deporte  de  la  Junta  de  Andalucía,  es  el  órgano
administrativo competente en materia de Deporte y está interesada en cualquier  esfuerzo o
iniciativa que suponga cooperar en la dotación de infraestructuras deportivas que persigan una
finalidad pública o sea de interés social, y que permita equilibrar territorial, las infraestructuras
deportivas. 

Algo que claramente ha incumplido con la Ciudad de Jaén la Junta de Andalucía, por una
parte el compromiso adquirido por la Junta de Andalucía, era acometer la construcción de tres
pabellones deportivos, tres pabellones, tres ya está ahí el primer fallo, uno en Santa Isabel,
curiosamente  denominada  Sala  Cubierta,  lo  tiene  ahí  precisamente  Sala  Cubierta,  otro  en
Expansión Norte, y el último en el RT 4,  además de las fases de instalaciones deportivas de la
Salobreja.

Aquí  comienza  el  periplo  de  incumplimientos  que  ha  llevado  a  cabo  la  Junta  de
Andalucía,  ya que uno de los  dos pabellones previstos  en el  Barrio  de Expansión Norte ni
siquiera se ha llegado a poner la primera piedra. De los dos previstos, solo se genera uno, todo
ello con una valoración 6.838.668 euros, financiados íntegramente por la Junta de Andalucía.
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En dicho convenio se explica perfectamente por medio de cláusulas quien debe redactar
los proyectos básicos y de ejecución, quien debe supervisar técnicamente los proyectos, quien
debe  adjudicar  y  contratar  las  obras,  plazo  de  ejecución  no  superior  a  tres  años,  y  la
financiación antes anunciada, distribuida en tres anualidades. Eso también viene en la addenda
que ha mencionado.

Por  otra  parte,  el  ayuntamiento  se  compromete  a  la  rehabilitación  de  campos
elementales de barrio, construcción de la segunda y tercera fase del parque deportivo Felipe
Arche, Rehabilitación de Instalaciones Deportivas de la Salobreja, segunda fase, y rehabilitación
de la piscina de las Fuentezuelas y del Tomillo,  todo ello igualmente valorado en 6.838.668
euros, igualmente distribuidos en tres anualidades, que viene recogido en la addenda ya que
debido  a  la  incorporación  de  trabajos  de  arqueología  que  es  por  lo  que  se  incorpora  esa
addenda ambas partidas suben a 7.092.950 euros.

Y aquí está toda la clave de la moción, un informe que emite un técnico del Ayuntamiento
de  Jaén,  donde  pone  de  manifiesto  todas  las  deficiencias  que  hay  en  el  Pabellón  Carlos
Martínez  con  filtraciones,  derrumbe  de  techos,  etc.  arreglos  que  tuvo  que  acometer  este
Ayuntamiento de Jaén gobernando por el Partido Popular,  con dinero de los jiennenses, sin
contar  con  la  falta  de  previsión  de  aquel  gobierno  Socialista  y  de  Izquierda  Unida  que no
tuvieron en cuenta la dotación deportiva ni la dotación de personal. Simplemente ejecutaron lo
que venia recogido en el Convenio.

Es bastante curioso que hasta primavera de 2011, la Junta de Andalucía no se le ocurre
pedir  ningún tipo de documentación para demostrar  si  se cumplió  o no el  convenio,  con el
compromiso adquirido 2008-2011 no paso nada. Pero en mayo de 2011 entra el gobierno del
partido popular y es cuando a la Junta de Andalucía le entran las prisas y quiere comprobar todo
pertinentemente. 

El equipo de gobierno busca el expediente para presentarlo. Aquí es donde se lleva la
desagradable  sorpresa  de  que  no  hay  absolutamente  nada  en  el  Patronato  Municipal  de
Deportes, no existe ningún tipo de documentación que acredite que se han hecho ese tipo de
obras por parte del Ayuntamiento, gobernado por ustedes de 2007 a 2011, con lo que tiene que
hacer un trabajo minucioso para recopilación de cada una de las partidas que allí se actuaron.

Esa documentación recopilada por el  gobierno la aportó en diversas comisiones a la
secretaria  general  para  el  Deporte  de  la  Consejería  de  Educación,  Cultura  y  Deportes,  la
primera de seguimiento y tuvo lugar el día 12 de enero de 2012,y las siguientes fueron técnicas,
pero el dictamen de la propia Junta de Andalucía ponía de manifiesto que el Ayuntamiento de
Jaén gobernado por Socialistas e Izquierda Unida había obrado deficientemente ya que en los
proyectos  no  se  detallaban  ni  las  actuaciones  realizadas,  existían  incumplimientos  en  la
presentación del proyecto previa su homologación, y en el procedimiento de contratación.
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Por último, aparte de otros escritos que se presentan el 28 de abril de 2014, el 3 de
noviembre de 2016,  y el  último el  16 d marzo de 2017,  el  más importante es el  de 22 de
septiembre  de  2014,  que  se  envío  un  informe  con  facturas  justificativas  de  actuaciones
realizadas,  ejecutadas y financiadas por el  Ayuntamiento de Jaén,  por  valor  de más de 10
millones de euros, sin embargo la consejerías de nueve millones de euros, mientras que la
aportación que hizo la Junta de Andalucía si se consideraba era de cuatro millones de euros,
claro efectivamente. Enseña a todos el documento donde aparecen todas y cada una de las
partidas que justificaban los diez millones de euros, pero que la Junta de Andalucía desestimó.

Les parece abusivo que la Junta de Andalucía no considere no consideren justificadas
las obras ejecutadas por parte del Ayuntamiento de Jaén e intente cobrarse cinco millones de
euros de los jiennenses por la mala gestión y la mala praxis realizada en el período de gobierno
socialista junto con izquierda unida de 2007  2011, y no es el único ejemplo de mala gestión, ahí
está y lo ha nombrado su compañero el Sr. Bonilla como instalación deportiva desmantelada y
nueve millones de euros de hormigón tirados a la basura.

El Alcalde explica que ha mantenido reuniones con el Consejero y la resolución llegó
cuando empezó a gobernar el Partido Popular, no es un tema que se había tratado y ejecutado
cuando estaba gobernando el PSOE e IU.

En ellas se dan contrataciones ilegales de obras hechas a dedo, obras llevadas a cabo
por técnicos incompetentes. Por tanto no se puede acreditar ni pasando veinte años este tipo de
cuestiones y eso lo están pagando todos los jiennenses, y la Junta lo ha tenido aparcado y lo ha
soltado ahora y no van a tener más remedio que irse al juzgado.

La culpa no es de quien esta intentado solventar lo que otros hicieron mal, la culpa la
tiene el PSOE  e IU que son los que contrataron ilegalmente a dedo y que llevo a cabo, como ha
dicho antes, obras por un aparejador cuando tenían que haber sido hechas por un Arquitecto.

EL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR PROPONENTE DE LA MOCIÓN, D. JOSÉ Mª ÁLVAREZ

BARRIENTOS:

- No acepta la votación por puntos solicitada por el Grupo Municipal Jaén en Común.

Sometida a votación el Excmo. Ayuntamiento Pleno la aprueba, por mayoría, con el voto a
favor de los Sres/as. Concejales asistentes a la sesión, Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN TOMÁS

MARTÍNEZ DÍAZ,  (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA REYES

CHAMORRO BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL

FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ

SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO

BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), el voto
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en contra de los Sres/as. Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ (JEC),
D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D.
MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES

GARCÍA GÁMEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL

LATORRE RAMIRO (PSOE), la abstención del Sr. D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJAL NO
ADSCRITO), y la abstención por ausencia de la Sra. Dª Mª Dolores Nieto Nieto (Jec). En total 14
votos a favor,  11 votos en contra,  1  abstención y 1 abstención por ausencia,  lo que
representa el voto favorable de la mayoría absoluta del número legal de los miembros de
la Corporación.

NÚMERO  VEINTICINCO.-  DACIÓN  DE  CUENTAS  DE  RESOLUCIONES  DE  LA

ALCALDÍA Y SUS DELEGADOS DICTADAS DURANTE EL MES DE DICIEMBRE DE 2018,

ASÍ COMO LAS RESOLUCIONES DICTADAS EN FORMATO ELECTRÓNICO EN EL MES

DE DICIEMBRE DE 2018.

Se da cuenta de las Resoluciones de la Alcaldía y sus Delegados dictadas durante el
mes de diciembre de 2018, según relación facilitada por el Registro General de la Corporación
que  comprende  desde  el  nº  de  asiento:  2018018358  al  2018019333,  así  como  de  las
Resoluciones  dictadas  en  formato  electrónico  en  el  mes  de  octubre  de  2018  CSV
11777132021603607622 al 11777131641425421756.

De la dación de cuentas efectuada quedan enterados los miembros de la Corporación
Local asistentes a la sesión, Sres/as. Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.
ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  D. CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO,  Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª

MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO (PSOE),  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D.  PABLO ANTONIO

FOCHE PÉREZ (JAÉN EN COMÚN),  Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ y D.
VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS). NO ASISTE Dª MARÍA DOLORES NIETO

NIETO (JEC)

NÚMERO VEINTISÉIS.- DACIÓN DE CUENTAS DE RESOLUCIÓN DE LA ALCALDÍA

RELATIVA A DELEGACIONES DEL ILMO. SR. ALCALDE-PRESIDENTE: DELEGACIONES

GENÉRICAS EN LOS TENIENTES DE ALCALDE, ASÍ COMO LAS ESPECÍFICAS QUE SE

INTEGRAN EN CADA UNA DE ELLAS.
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Se da cuenta de la Resolución de la Alcaldía-Presidencia de fecha 23 de enero de 2019
relativo  a  delegaciones  del  Ilmo.  Sr.  Alcalde:  Delegaciones  Genéricas  en  los  Tenientes  de
Alcalde, así como las específicas que se integran en cada una de ellas.

De la dación de cuentas efectuada quedan enterados los miembros de la Corporación
Local asistentes a la sesión, Sres/as. Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.
ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  D. CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO,  Dª Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª

MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO (PSOE),  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, D.  PABLO ANTONIO

FOCHE PÉREZ (JAÉN EN COMÚN),  Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ y D.
VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS). NO ASISTE Dª MARÍA DOLORES NIETO

NIETO (JEC)

NÚMERO VEINTISIETE.- RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Alcalde pregunta a los miembros de la Corporación si van a realizar algún ruego o
pregunta.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común:

Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS,  formula  en  primer  lugar,  una  pregunta  al  Sr.
Vicepresidente de SOMUVISA, el Sr. D. Iván Tomás Martínez Díaz, porque señala que han
tenido conocimiento de que SOMUVISA mantiene una deuda que supera los dos mil euros con
la Comunidad de Propietarios Juanito Valderrama 2-A.

Acto seguido interviene el SR. ALCALDE que se dirige a la SRA. MARTÍNEZ BALLESTEROS para
decirle que esa pregunta no se puede formular así, puesto que las preguntas se deben formular
al Equipo de Gobierno.

LA SRA.  MARTÍNEZ BALLESTEROS contesta, que el  Sr. Martínez Díaz ocupa un cargo en
SOMUVISA, y es por lo que se la dirige a él. Explica que se la puede dirigir al Sr. Presidente de
SOMUVISA pero que se la dirige al Sr. Martínez Díaz porque ha sido él el que ha entrado en
contacto con la Comunidad de Propietarios. 

EL SR. ALCALDE se dirige a la  SRA. MARTÍNEZ BALLESTEROS, para insistir en que si quiere
formular la pregunta se la tiene que hacer al Equipo de Gobierno.
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LA SRA. MARTÍNEZ BALLESTEROS responde que no tiene problema, que le dirige la pregunta
al Sr. Presidente, y que luego ya el Vicepresidente le comunique al Presidente lo que proceda
para contestar. 

Acto seguido la  SRA.  MARTÍNEZ BALLESTEROS continúa su intervención exponiendo que
como decía, SOMUVISA mantiene una deuda de entorno a los dos mil euros con la Comunidad
de  Propietarios  Juanito  Valderrama  2-A,  como  consecuencia  del  impago  de  las  cuotas
correspondientes a las cocheras que SOMUVISA posee en dicha comunidad de propietarios
que tiene alquiladas, además de dos locales comerciales que tiene en el mismo edificio. 

Subraya que se trata de un impago que se remonta a enero del año 2018 y también le
consta  que  la  Comunidad  de  Propietarios  se  ha  dirigido  varias  veces  a  SOMUVISA,  y  en
particular, al Sr. Iván T. Martínez Díaz (Vicepresidente de SOMUVISA), para reclamar el pago.
Afirma que se trata de una comunidad pequeña y una cuestión así tiene gran incidencia sobre
sus  cuentas.  Y  les  gustaría  saber,  en  nombre  de  esa  Comunidad  de  Propietarios,  qué
previsiones hay para el pago y qué actuaciones se van a llevar a cabo al respecto.

A continuación la SRA. MARTÍNEZ BALLESTEROS dirige un ruego al SR. ALCALDE, en el sentido
de que los vecinos del Barrio de El Almendral les han hecho llegar varias demandas que llevan
planteando al Ayuntamiento desde hace meses. Señala que como el resto de barrios periféricos
de la ciudad, tienen un problema con la cuestión de la limpieza urbana, pero al margen de eso,
les comentan que lo que más les preocupa es el estado en que se encuentra la Calle Virgen
Blanca,  en  la  que  se  supone  que  el  Ayuntamiento  va  a  intervenir,  porque  está  creando
desperfectos en las viviendas que ya han tenido que reparar varias veces de su propio bolsillo.
Por lo que ruega también que, en la medida en que saben que esa intervención está prevista, se
ejecute lo antes posible.

Acto seguido plantea una última cuestión, en el sentido de recordar al Sr. Alcalde y a los
miembros del Equipo de Gobierno, que el Colegio Público Almadén ha comunicado varias veces
ya que tienen serias carencias de mantenimiento, “la más urgente, dada la época en la que
estamos,  es la avería de la calefacción”.  Les han trasladado que ya lo  han comunicado al
Ayuntamiento  varias  veces  y  ruega  que  de  la  manera  más  urgente  posible  se  tomen  las
medidas de reparación o sustitución de la bomba de calor que parece ser que es lo que está
afectado.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.

Dª.  MATILDE CRUZ CARRASCO,  formula  un  ruego  a  la  SRA.  AZAÑÓN RUBIO (Concejal  y
Presidenta del Patronato Municipal de Cultura, Turismo y Fiestas), tal y como le comentó el otro
día en la sesión del Patronato su compañera la Sra. Shaw a insistencia, de nuevo, del Cuerpo
de Bomberos. En el sentido de que se agilicen todos los trámites de cara al día 8 de marzo,
festividad de su Patrón, para que se les pueda hacer el reconocimiento que se aprobó por
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unanimidad en el Pleno, de conceder la Medalla de Oro de la Ciudad y el Nombramiento de
Hijos  Predilectos  al  Cuerpo  de Bomberos,  y  concretamente,  a  dos bomberos:  D.  Francisco
Javier  Ortega  Jaén  y  a  D.  Salvador  Peñalver  Chinchilla.  Añade  que  este  último  se  jubila
próximamente  y  quizás  sería  conveniente  agilizar  el  proceso  para  que se  le  otorgara  esta
distinción cuando todavía se encuentre en el servicio activo.

D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, hace constar cada vez que formula una pregunta en
el Pleno el Sr. Alcalde le dice que las formule por escrito.

Sobre el particular añade:

“Si quiere le vuelvo a presentar todos los escritos que hemos traído.”

Recuerda al Sr. Alcalde que, actualmente, su Grupo Municipal  tiene desde el pasado
mes de agosto nueve peticiones  que no han sido  contestadas todavía,  “entonces,  si  usted
quiere yo se las vuelvo a mandar, para que sepa…, por si se han extraviado en un cajón, y tal.”

El Sr. Alcalde responde:

“Mire usted, cuando se presentan por escrito van al expediente que corresponda, ¿vale?

 Es decir, lo que quiero decirle es que como le leo entrelíneas y parece que yo soy tonto, o que no
quiero hacer las cosas, cuando manda usted un escrito va al expediente oportuno, le contestarán, lo firmaré yo,
y hemos terminado, ¿vale?

Lo que quiero decir es que no haya lecturas…, que estoy leyendo entrelíneas, no me hace falta que
mande ni una ni veinte veces, va al expediente oportuno, y hemos terminado. Y le harán la respuesta oportuna y
yo ya firmaré con muchísimo gusto cuando la tengan preparada.”

EL SR. ESTEPA VÍLCHEZ responde:

“Vale,  lo que pasa es que no está contestándose en el plazo en el  que debería ser,  que es en el
siguiente Pleno. Es decir, le hablo desde el mes de agosto, nos quedan poco más de cien días de mandato y no
sé si nos marcharemos y seguiremos sin saber eso. 

Entonces, concretamente, de esos escritos hay dos que quería comentarle hoy:

- Uno es una petición que le pedimos, simplemente, una copia del convenio de colaboración para el tema
de la WIFI de los mercados. Que pedimos el documento manuscrito firmado por Dª. Rosa Cárdenas,
simplemente, por ver el escrito y no el borrador que nos mandaron previamente.

- Otra es que hay un industrial, Frutas El Alcalde, que hace un año pidió el puesto Nº 10 del Mercado de
Mayoristas, nos dice que lleva pagando un año y que está esperando la licencia. 
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Simplemente trasladarle eso, que nos hemos reunido con ellos, nos han llamado. Si quiere contestarme
ahora antes de que finalice el Pleno.”

Dª. YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  CONCEJAL DE MERCADOS, contesta que con relación a la
línea WIFI, hasta donde ella sabe se le pidió y se le ha mandado. Matiza que en el anterior
Pleno se le dio la copia del convenio exacta firmada por Dª. Rosa Cárdenas. Por tanto le pide
que lo mire porque se le ha enviado y dispone del acuse de recibo que estará encantada de
enviarle.

En cuanto a Frutas El Alcalde, aclara que no se le ha contestado porque es un tema de
una obra que tienen que autorizar los técnicos municipales. Y además, cree que le contestaron
diciéndoles que en cuanto se tuviera el informe de los técnicos municipales les sería remitido.

LA SRA. PEDROSA concluye su intervención señalando:

“Y sinceramente está siempre con los escritos, y como la mayoría van dirigidos a mi Área, ya he optado
por decirle que cuando obtengamos las respuestas se las daremos. Y son escritos que por circunstancias de
recaudación, se mandan a recaudación y demás, pero siempre se les contestan, siempre. Es decir, vamos a
decir las cosas como son.”

Acto seguido interviene el SR. ALCALDE:

“Vale, de todas maneras hay un tema que quiero decir. A partir de ahora yo les ruego que no digan
nombres concretos de sitios o de puestos, o de cosas de estas, porque atentan a la nueva Ley Orgánica de
Protección de Datos. Si usted quiere sacar este tema, diga hay un señor o hay un empresario, o no, pero no
digan nombre y apellidos de quien es porque tampoco todo Jaén se tiene que enterar de eso, ¿eh, me explico?,
de lo que le esté pasando a fulano o a zetano de copas. Si ustedes quieren decir déjenlo en el anonimato,
pueden hacer la pregunta, pero ya les digo que atenta a la Ley de Protección de Datos, ¿vale?”.

EL SR. ESTEPA VÍLCHEZ aclara:

“Gracias Sr. Alcalde, es que precisamente este industrial desea, me ha pedido que lo hiciera público. 

En cuanto a lo que dice Dª Yolanda tiene razón. La primera vez nos mandaron un borrador sin firmar y
lo que queremos saber es si el documento que se firmara coincide con ese borrador, por temas de fechas, nada
más solo eso.

Y lo último, lo importante, que me parece que es que aquí ha habido un poco de confusión porque
cuando ha salido el tema de la moción de las Infantas me parece que no lo tienen claro. La Junta de Andalucía
hace dos años solicitó que se arreglase el acceso al Consultorio Médico de las Infantas, en concreto, el 24 de
noviembre de 2016. No se les ha resuelto eso, seguimos esperando…”

A continuación el SR. ALCALDE se dirige al SR. ESTEPA VÍLCHEZ, para insistir en:

“La pregunta, ¿cuál es la pregunta?”
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EL SR. ESTEPA VÍLCHEZ le responde:

“La  pregunta  Sr.  Alcalde.  La Junta  de Andalucía  inició  esto  hace dos años,  ahora en la  Junta  de
Andalucía no está el PSOE, con lo cual, no tienen ustedes motivos para seguir obstaculizando, por favor, ¿van a
atender esa petición antes de que finalice este mandato?”.

El Sr. Alcalde le responde:

“Hay que saber la administración correspondiente. Es que no sé yo la pregunta que es, en fin.”

A continuación, Dª. Mª DEL MAR SHAW MORCILLO, formula una pregunta con respecto a la
calefacción de la biblioteca del Patronato, y la de la UPM, que parece ser que no funcionan, y
les han preguntado si hay previsión de arreglarlas antes de que acabe el invierno.

Acto seguido toma la palabra, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, que expone:

“Sr. Alcalde desde el inicio del proceso de municipalización de Onda Jaén, en los diferentes acuerdos
que han ido viniendo a este Pleno, por parte de nuestro Grupo Municipal hemos ido solicitando que se crearan
órganos  en los que  por  un lado,  se  garantizara  la  transparencia  y  el  pluralismo político  dentro  la  cadena
lógicamente, se reflejara también la gestión (ya no hay órgano de gestión desde que desapareció el Consejo de
Administración), y también hubiera lógicamente información de aquello que estaba haciendo. 

Eso no ha ocurrido hasta ahora, y hoy nuestra preocupación al respecto se multiplica en el momento en
el que nos ha llegado el informe anual de pluralismo político del Consejo Audiovisual de Andalucía 2017-2018.
Según este informe más del 83% del total de tiempo de palabra de actores políticos,  según rol  y partidos
políticos, correspondería al Partido Popular, y el otro 17% al resto de partidos. 

Si nos ceñimos a lo que es el gobierno del Ayuntamiento, de esos 100 puntos de los que hablaba antes,
en  la  suma,  alrededor  de  80  corresponde  a  ámbitos  del  gobierno  municipal.  Pues  de  esos  80,  el  75%
corresponde al gobierno local y el 5% a la oposición. Incluidos el resto de grupos políticos, incluso también los
no adscritos.

Creo que son datos suficientes, hemos pasado unas elecciones, vienen otras de camino, como para
rogarles, y ese es mi ruego, que cuanto antes este encima de la mesa la constitución de esos órganos. Y por
supuesto, pedirle a los responsables que cuiden al máximo el pluralismo político y la transparencia dentro del
ámbito político de la información de Onda Jaén. Porque, efectivamente, el tirón de orejas que hoy recibe el
Ayuntamiento y Onda Jaén en este informe, que hemos recibido hace un rato, hace un par de horas, los datos
habrá que verlos posiblemente con más profundidad, pues, es bastante importante. Hay que recordar que el
Consejo Consultivo habla de que no más del 60% del tiempo, y es lógico que el gobierno tenga más tiempo que
la oposición, yo no quiero nada que pueda parecer una barbaridad, pero que nunca ese tiempo debería superar
el 60%, es lo que viene a decir el Consejo Consultivo. Por lo que ruego, por lo que viene, por la transparencia y
por  el  pluralismo  político  que  debe  ser  el  arma  fundamental  de  Onda  Jaén,  que  esto  se  ponga  al  día
lógicamente, y que los datos sean aquellos que tienen que corresponder. Como entiendo que tiene que ser en
una cadena que vele por el pluralismo político, nada más, muchas gracias.”
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EL SR. ALCALDE, añade:

“Muchas gracias, de todas maneras quiero decir que durante los últimos cuatro años no he escuchado
aquí ni una queja de falta de pluralismo en Onda Jaén. Se ha atendido a Montejo, a PSOE, Julio Millán, se ha
atendido a todo el mundo y no sé esto de dónde ha venido.”

EL SR. SANTIAGO PÉREZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), añade:

“Yo sí.”

EL SR. ALCALDE, le responde:

“A  lo mejor sí. A lo mejor eres el único que realmente tiene razón, ¿sabes?”.

De los  ruegos y  preguntas formulados en el  control  y  fiscalización de la  gestión del
Equipo de Gobierno, quedan enterados los miembros de la Corporación Local asistentes a la
sesión, Sres/as. Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL

CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.
JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª. ROSARIO MORALES DE
COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL
AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE

CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª.
Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª. Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª MARÍA ISABEL LORITE
MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,  D.  RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE),  Dª.  SARA

MARTÍNEZ BALLESTEROS, D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  (JAÉN EN COMÚN),  Dª SALUD ANGUITA

VERÓN,  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO
ADSCRITOS).

                                           
Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las catorce horas y

diez minutos, de lo que se extiende la presente acta que firma el ILMO. SR. ALCALDE conmigo el
Secretario.- Doy fe.
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